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// фотофакт

// примите поздравления

Зримое внимание 
«важнейшему из искусств»

// благоустройство

Под защитой ангела

Уважаемые кузбассовцы! 27 августа в нашей стране 
отмечается День российского кино. В 2016 году этот 
праздник особенный: он проводится в Год россий-
ского кино и призван привлечь внимание общества к 
проблемам отечественного кинематографа.

Министерство культуры Российской Федерации под-
готовило обширный план проведения всероссийских 
мероприятий, посвященных празднованию Года кино. 
В их числе десятки кинофестивалей и киносмотров, от-
крытие новых кинотеатров и домов кино, организация 
многочисленных выставок, концертов и лекций, запуск 
интернет-проектов и печатных изданий, посвященных 
российскому кинематографу, просветительская работа, 
открытие мемориальных досок, организация тематиче-
ских мероприятий и празднований. При этом в каждом 
регионе, в том числе и в Кузбассе, разработан отдельный, 
собственный план мероприятий, посвященных Году 
российского кино.

В 2016 году в Кузбассе реализуется совместная с Ми-
нистерством культуры РФ программа поддержки пере-
оборудования кинозалов в территориях с населением 
менее 100 тысяч человек. Благодаря этой программе в 
девяти городах области будут открыты современные 
цифровые кинотеатры, адаптированные к формату 3D. 
С 1 апреля такой кинотеатр уже действует в Гурьевске, а  
18 августа открылся такой кинотеатр в Осинниках. До 
конца года современные цифровые кинотеатры появят-
ся в Кемеровском, Таштагольском, Тисульском, Про-
мышленновском муниципальных районах, городах Бе-
резовский и Мыски. Еще больше кузбасских зрителей 
получат возможность смотреть все мировые киноновин-
ки на широком киноэкране и в высоком качестве.

Кроме этого, в Год российского кино на территории 
Кемеровской области осуществляются многие интерес-
ные проекты, в том числе кинопроект «Мировые звезды 
оперы и балета на большом экране», всероссийский фе-
стиваль детской анимации, международный фестиваль 
короткометражного кино «Видение», бесплатные вос-
кресные кинопоказы лучших отечественных фильмов 
для семейного просмотра и многие другие.

В ночь на 28 августа во всех городах Кузбасса старту-
ет всероссийская акция «Ночь кино». На открытых пло-
щадках Кемеровской области, в том числе на стадионе 
«Химик» в Кемерове, состоится бесплатный показ двух 
отечественных фильмов: «Батальон» и «Легенда №17».

Уважаемые земляки!
Убеждены, каждому из вас Год российского кино за-

помнится новыми достижениями отечественного кине-
матографа, интересными, яркими, творческими меро-
приятиями.

Желаем всем крепкого здоровья, радости, успехов, 
удачи!

С уважением,
губернатор Кемеровской области  

А.Г. Тулеев,
председатель Совета народных депутатов 

Кемеровской области 
Е.В. Косяненко,

главный федеральный инспектор 
по Кемеровской области  

И.В. Колесников.

 ЭМБЛЕМА ПРАЗДНИКА. Вчера в Кемерове на 
стене 5-го корпуса КузГТУ имени Т. Ф. Горбачева 
открыли барельеф «Кузбасс — угольное сердце 
России». Он создан по инициативе губернатора 
Амана Тулеева в честь Дня шахтера. Автор 
– Антон Тырышкин, скульптор, член союза 
художников России, почетный работник 
культуры Кузбасса, выпускник Кемеровского 
художественного училища. Размер композиции – 
шесть на шесть метров, толщина —  
60 сантиметров. На ней изображены пятеро 
шахтеров, идущих друг за другом из забоя. 

Первый – молодой, за ним – шахтер «со стажем», 
что символизирует преемственность поколений 
этой профессии. Ночью вся композиция будет 
освещаться, внутри нее встроены шахтерские 
фонари и лампы. Добавление бронзы при 
художественной росписи усиливает необычный 
эффект игры света и тени. Эмблема праздника 
«День шахтера-2016» представляет собой 
сложную форму из металла с многослойной 
подсветкой, инкрустированную кристаллами 
натурального хрусталя.  
Фото Федора Баранова.

АНОНС

ПРЯМУЮ ТРАНСЛЯЦИЮ  
ГУБЕРНАТОРСКОГО ПРИЕМА В ДЕНЬ 
ШАХТЕРА КУЗБАССКИЕ ТЕЛЕКАНАЛЫ 
ПОКАЖУТ В ПРЯМОМ ЭФИРЕ.
Прием состоится 26 августа в городе Кемеро-
во, столице областного праздника. Трансля-
ция начнется в 12 ч. в эфире губернского теле-
канала «СТС-Кузбасс», «10 канала» (Новокуз-
нецк), «Квант» (Междуреченск), кабельных те-
леканалов «Мой город» (Кемерово), «Жизнь» 
(Прокопьевск).
С 12 ч. 30 мин. трансляцию смогут увидеть зри-
тели телеканала «Россия-24».
Также будет организована интернет-транс-
ляция на YouTube-канале губернского канала 
«СТС-Кузбасс».
Интернет-версия будет опубликована на сай-
тах vesti42.ru и kemoblast.ru.

Ангел-хранитель появился у Кеме-
рова перед Днем шахтера.

Композиция «Ангел» изготовле-
на на средства семей, друзей и род-
ных Амана Тулеева и Ильи Середю-
ка. Скульптура установлена в сквере 
между площадью Советов и площа-
дью Пушкина, напротив зданий об-
ластной и городской администраций.

Священники Кузбасской митро-
полии Русской православной церк-
ви освятили скульптурную ком-
позицию. Затем прошло открытие 
монумента. В мероприятии приня-
ла участие заместитель губернато-
ра Елена Пахомова. Завершилось 
открытие выступлением местных 
творческих коллективов.

Высота Ангела – 2,4 метра (с по-
стаментом — около 10 м). Компози-
ция весит 20 тонн. Изготовил ее член 
Союза художников России Констан-
тин Зинич из Красноярска.

Зинич долгое время сотрудничает 
с Кузбассом. В мае 2016 года его ком-
позиция «Мать и дитя» была уста-
новлена на средства семьи, родных 
и друзей Тулеева в новом сквере Ке-
мерова возле храмового комплекса 
«Всех скорбящих радость». Ранее, в 
2015 году, в Кемерове появились «Он 
и она». Кроме того, за 2013-2014 годы 
скульптуры мастера «Влюбленные» 
и «Семейное счастье» открылись в 
Новокузнецке и Белове.

Пресс-служба АКО.  Фото Федора Баранова.
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// погода

// поручение

Под депутатский контроль

// традиции

О благополучии родного края

// строительство

Авральная смена подрядчика 

Правоохранительные органы 
изучат финансово-хозяйствен-
ную деятельность строительной 
компании «Домостроительный 
комбинат», которая затянула 
строительство дома в Проко-
пьевске по программе пере-
селения людей из ветхого и 
аварийного жилья. 

Заместитель губернатора по 
координации работы правоох-
ранительных органов и органов 
военного управления Алексей 
Иванов по распоряжению Амана 
Тулеева провел в Прокопьевске 
выездное совещание, на котором 
как раз и рассматривались вопро-
сы реализации этой программы в 
кузбасских городах. На совеща-
нии присутствовали руководите-
ли правоохранительных струк-
тур Прокопьевска. 

Как отметил Алексей Иванов, 
комплексная программа по пе-
реселению граждан из ветхого и 
аварийного жилья находится на 

контроле у главы государства, и 
те субъекты Федерации, которые 
не выполняют ее, подвергаются 
серьезным штрафным санкциям. 
В Кузбассе же наибольшее коли-
чество строек по этой программе 
ведется в Прокопьевске, Киселев-
ске и Анжеро-Судженске.

«В этом году строителям Про-
копьевска надо освоить 305 мил-
лионов рублей, из них освоено 
только 45 миллионов, - отметил 
Алексей Иванов. - Сегодня ав-
густ, и мы понимаем, что пробле-
ма есть. Причем срок реализации 
программы завершается 15 де-
кабря. Один из основных подряд-
чиков, возводящих дом на Инсти-
тутской, 1, «Домостроительный 
комбинат», сейчас входит в про-
цедуру банкротства. А это значит, 
что предприятие уже не в состоя-
нии выполнить в полном объеме 
необходимые работы. Материа-
лы, которые говорят о том, что в 
действиях руководства «Домо-
строительного комбината» име-

ются признаки нескольких соста-
вов преступлений, мы передаем 
в правоохранительные органы и 
просим дать юридическую оцен-
ку действиям руководства компа-
нии, прежде всего, через изуче-
ние ее финансово-хозяйственной 
деятельности. Самое главное сей-
час - не допустить вывода акти-
вов с предприятия. Не секрет, что 
процедура банкротства как раз 
этим и чревата. У нас имеется до-
бросовестный подрядчик, кото-
рый себя хорошо зарекомендовал 
и который четко заявил, что до 
15 декабря он в состоянии завер-
шить все работы по улице Инсти-
тутская, 1».

Также были претензии, по 
словам заместителя губернато-
ра, к руководству города. Поэ-
тому было принято решение о 
наложении дисциплинарного 
взыскания на заместителя гла-
вы Прокопьевска, курирующего 
строительство. 

Вера Скворцова.

В воскресенье, в День шахте-
ра, во всех кузбасских храмах 
пройдут торжественные празд-
ничные богослужения.

Уже несколько лет одновре-
менно с шахтерским праздником 
Кузбасская митрополия отмеча-
ет Собор всех кузбасских святых. 

«Кузбасские святые – это те люди, 
которые пострадали за веру в 
годы репрессий на территории 
области, - объясняет Евгений Ко-
бяков, сотрудник пресс-службы 
Кемеровской епархии. – Их 40 
человек. Все они были канонизи-
рованы». 

В воскресенье также будут 

совершены богослужения и в 
честь покровительницы шах-
терского труда Святой Варва-
ры. К святым будут обращать-
ся с молитвами о ниспослании 
благополучия Кузнецкой зем-
ле, ее жителям, и в особенности 
шахтерам.

Оксана Сохарева. 

Телефонную конференцию по 
вопросу реализации програм-
мы переселения граждан из 
ветхого и аварийного жилья с 
председателями городских и 
районных Советов народных 
депутатов провел председа-
тель областного совета Евгений 
Косяненко. 

Он отметил, что эта программа 
государственной важности долж-
на выполняться в полном объеме 
и в намеченные сроки. Но в ряде 
территорий отстают по срокам 
сноса бараков и переселения лю-
дей из аварийного жилья и с под-
работанных территорий, реали-
зации выделенных для этого из 
федерального бюджета средств, 
сообщает пресс-служба облсове-
та. 

Между тем, на приеме, посвя-
щенном Дню строителя, губер-
натор Аман Тулеев обратился к 
председателю областного Сове-
та Евгению Косяненко с прось-
бой акцентировать на решении 
этой проблемы внимание депу-
татского корпуса и провести во 
всех территориях области вне-
очередные сессии с приглаше-
нием представителей правоох-
ранительных органов, которые 
вместе с депутатами заслушают 
отчеты руководителей строи-
тельных компаний. Спикер куз-

басского парламента попросил 
коллег уделить этому вопро-
су особое внимание и усилить 
борьбу с недобросовестными за-
стройщиками. 

На местах депутатам необхо-
димо проконтролировать гра-
фик исполнения всех запланиро-

ванных работ по строительству 
нового жилья и освоению феде-
ральных средств. А в случае вы-
явления злостных нарушений 

– отстранять нерадивых исполни-
телей и приглашать добросовест-
ных застройщиков. 

Татьяна Петренко.

// решение

В поддержку паралимпийцев

АКЦИЯ

Еще 85 кузбассовцев бесплатно обеспечены средствами 
реабилитации по губернаторской акции. Жители Мысков 
и Ленинска-Кузнецкого получили вчера костыли с под-
локотниками, четырехопорные и металлические трости 
с противоскользящим устройством. Акция объявлена по 
инициативе губернатора Амана Тулеева в 2015 году. За 
2015-2016 годы вручены 4 тыс. тростей, бандажей, ко-
стылей. До конца этого года планируется обеспечить 
средствами реабилитации еще 2 тыс. человек, сообщила 
пресс-служба АКО.

По решению Амана Ту-
леева в регионе пройдут 
всекузбасские паралим-
пийские соревнования в 
поддержку российских 
спортсменов.

Губернатор от лица 
всех жителей Кузбасса и от 
себя лично выразил край-
нее возмущение решением 
Международного паралим-
пийского комитета, соглас-
но которому российские 
спортсмены не смогут при-
нять участие в Паралим-
пийских играх 2016 года.

«Это люди величайшей 
силы духа, вся жизнь ко-
торых – преодоление боли 
и отчаяния, каждая побе-
да которых – это история 
тяжелейшего труда, они не 
заслуживают такого бесче-
ловечного и жестокого от-
ношения! Даже звери так не 
делают!» — заявил губерна-
тор.

Возможности выступить 
и стать олимпийскими чем-
пионами и призерами ли-
шились сотни сильнейших 
спортсменов российской 
сборной, в которую вхо-

дит и представительни-
ца Кузбасса. Губернатором 
принято решение о про-
ведении всекузбасских па-
ралимпийских соревнова-
ний в сентябре 2016 года в 
Новокузнецке. Спортсме-
ны смогут принять участие 
в состязаниях по легкой 
атлетике, плаванию, на-
стольному теннису, пауэр-
лифтингу и других. Побе-
дители и призеры в каждом 
виде спорта получат кубки, 
медали, а также денежные 
премии: за первое место – 
100 тыс. рублей, за второе 

– 70 тыс. и за третье место – 
50 тыс. рублей.

Оргкомитет соревно-
ваний возглавят чемпион 
мира по настольному тен-
нису, заслуженный мастер 
спорта России, первый за-
меститель председателя 
комитета Госдумы по фи-
зической культуре, спорту 
и делам молодежи Сергей 
Поддубный и председатель 
Совета народных депута-
тов Кемеровской области,  
мастер спорта СССР по пла-
ванию Евгений Косяненко.

Пресс-служба АКО.

Аман Тулеев от всех 
кузбассовцев выразил 
соболезнование родным 
и близким жертв земле-
трясения в Италии.

В ночь на 24 августа в 
центральной части Италии, 
к юго-востоку от города Пе-
руджа, произошло мощное 
землетрясение. По данным 
итальянских СМИ, погиб 
по меньшей мере 21 человек. 
Губернатор Аман Тулеев 
от лица жителей Кемеров-
ской области направил сло-
ва скорби и участия в адрес 
Чрезвычайного и Полно-
мочного Посла Италии в 
Российской Федерации го-
сподина Чезаре Рагальини.

«Стихия повлекла за со-
бой многочисленные чело-
веческие жизни, причинила 
строениям сильные разру-
шения. Всем сердцем разде-
ляем боль понесенных утрат. 
Желаем скорейшего выздо-
ровления пострадавшим. 
Переживаем за дальнейшую 
судьбу людей, которые еще 
находятся под завалами», — 
говорится в телеграмме.

«В эти трудные для стра-
ны дни прошу передать сло-
ва сочувствия Президенту 
Итальянской Республики 
Серджо Маттарелла. Куз-
басс скорбит вместе с вами 
и всем итальянским наро-
дом», — подчеркнул Тулеев.

Пресс-служба АКО.

// соболезнование

Кузбасс скорбит



95 (26463)   //  Четверг, 25 августа 20164 панорама новостей

// новый объект

Здесь всем захочется лечиться!
 Фото Сергея Гавриленко.

// криминал

Налет на ростовщиков

// поступок

// поддержка

Более 100 категорий 
граждан в Кемеровской 
области пользуются 
различными льготами и 
мерами социальной под-
держки, а это 835 тысяч 
человек.

Всего же в Кузбассе, по-
мимо федеральных льгот, 
действуют более 50 об-
ластных мер социаль-
ной защиты - об этом на 
пресс-конференции рас-
сказал заместитель губер-
натора по вопросам соци-
альной политики Валерий 
Цой. На реализацию со-
циальной политики из об-
ластного бюджета ежегод-
но направляется около 23 
млрд рублей. И, несмотря 
на то, что в сегодняшних 
условиях областному бюд-
жету не так-то просто вы-
держивать такую нагруз-
ку, он все равно остается 
социально-ориентирован-
ным.

 «Несмотря на объек-
тивные экономические 
трудности, все льготы и 
меры поддержки на 2016 
год сохранены», — осо-
бо подчеркнул Валерий 
Цой. А это кузбасская 
пенсия, льготы по оплате 
ЖКХ, бесплатный проезд, 
льготные жилищные ссу-
ды и другие меры. 

Большая помощь ока-
зывается многодетным 
семьям, которых в Куз-
бассе более 26 тысяч, из 
них 14 тысяч — мало-
обеспеченные. Область 
оказывает им помощь в 
оплате жилищно-ком-
мунальных услуг, пита-
ния в школе, они имеют 
льготы на проезд в обще-
ственном транспорте,  на 
приобретение лекарств и 
т.п. Независимо от дохо-
да, они ежемесячно по-

лучают по тысяче рублей. 
Женщины с пятью и 

более детьми с 2008 года 
пользуются такими же ме-
рами соцподдержки, как и 
ветераны труда. А с 2013 
года такие же меры уста-
новлены и для приемных 
родителей, воспитываю-
щих пятерых и более ре-
бятишек. 

5,5 тысячи кузбасских 
семей с 2011 года восполь-
зовались областным мате-
ринским капиталом (сей-
час это 130 тыс. рублей).

Также в области дав-
но выплачивается «куз-
басская пенсия». Сегод-
ня число ее получателей 
превышает 75,7 тыс. чело-
век. Минимальный размер 
пенсии — 750 рублей в ме-
сяц.

Более 566 тыс. чело-
век ежемесячно пользу-
ются мерами социаль-
ной поддержки по оплате 
жилого помещения и 
коммунальных услуг (с 
членами семьи – около  
700 тыс. граждан или 
25% всего населения об-
ласти). На эти цели в об-
ластном бюджете за-
планировано 3,3 млрд 
рублей. Расходы феде-
рального бюджета соста-
вят 1,5 млрд рублей.

В 2016 году субсидии на 
оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг по-
лучат 51,7 тыс. кузбасских 
семей. Средний размер 
субсидии на семью в месяц 
составляет 1737 руб.

В этом году более  
23 тыс. семей получили по-
мощь по областным соци-
ально-аграрным акциям, а 
это раздача бесплатно кур, 
овец, саженцев, семенно-
го картофеля элитных со-
ртов и другое.

Оксана Юрьева.

Социальные приоритеты 
региона

В кемеровском городе-спутнике 
Лесная Поляна торжественно 
введена в строй детская по-
ликлиника на 250 посещений в 
смену. В мероприятии принял 
участие первый заместитель 
губернатора Максим Макин.

Как отметил первый замгу-
бернатора, единственное, чего 
пока не хватало Лесной Поляне, 
в которой в будущем будут про-
живать 40 тысяч человек, а сей-
час 12 тысяч, - это качественно-
го медицинского обслуживания. 
Работало только отделение об-
щей врачебной практики, кото-
рое было открыто в 2008 году. 
При этом ближайшая детская 
поликлиника находится в Руд-
ничном районе города, который 
за это время так же разросся. 

- Поэтому губернатором в 
рамках подготовки к праздно-
ванию Дня шахтёра была по-
ставлена задача: к августу этого 
года закончить строительство 
поликлиники для жителей Лес-
ной Поляны, - сообщил Максим 
Александрович. 

Новая поликлиника соответ-
ствует всем требованиям, предъ-
являемым к таким социальным 
объектам. В нём установлено 
самое современное медицин-
ское оборудование. Вход обору-

дован пандусом. В здании име-
ются лифт, санузлы для людей 
с ограниченными физическими 
возможностями. Строители по-
старались также сделать поли-
клинику привлекательной для 
юных пациентов, чтобы они за-
ходили в здание с интересом, а 
не съеживались при виде чело-
века в белом халате. На стенах 
нарисованы лесные обитатели 

- совы, олени, птицы. Для детей 
есть игровая комната. Рядом с 
поликлиникой обустроен парк, 
открытый к Дню строителя. 

На сегодня к медучреждению 
уже прикреплены 400 семей. Их 

будут обслуживать 17 специа-
листов по десяти направлениям 

- педиатры, хирург, офтальмо-
лог, лор, невролог и другие. Кро-
ме того, работают кабинеты УЗИ, 
физио-, тепло- и светолечения, 
массажа, зал лечебной физкуль-
туры.

Пока детская поликлиника 
«набирает обороты», в ней могут 
лечиться и взрослые. Для это-
го часть здания будет перепро-
филирована под взрослое поли-
клиническое отделение, которое 
откроется до 15 сентября этого 
года. 

Евгений Петров.
В Белове наградили 
подростков, которые 
задержали преступника, 
напавшего на женщину  
с ребенком.

Около 11 часов вечера в 
поселке Инской молодая 
мама со своим двухлетним 
сынишкой шла на автобус-
ную остановку. На пути 
ей встретился пьяный не-
знакомец. Поравнявшись 
с женщиной, он внезапно 
схватил ее за руку и при-
нялся избивать. Крики 
потерпевшей о помощи и 
детский плач услышали 
возвращавшиеся домой с 
прогулки подростки. Не 
мешкая ребята оттащили 
злоумышленника в сто-
рону и удерживали его до 
приезда полиции. В насто-

ящее время налетчик аре-
стован и находится под 
следствием, мотивы сво-
их действий он объяснить 
не может. Женщина и ре-
бенок, по счастью, не по-
страдали. 

Как сообщили в пресс-
службе полиции регио-
на, за предотвращение 
тяжкого преступления 
отважных подростков – 
учащегося школы №12 
Михаила Ранева, уча-
щихся школы №16 бра-
тьев Дениса и Кирилла 
Семеренко, а также сту-
дента Беловского поли-
технического техникума 
Романа Тюменцева реше-
но наградить. Им вруче-
ны почетные грамоты и 
памятные подарки. 

Всеволод Владимиров.

В Кемерове вынесен приговор 
группе преступников, которые 
напали на братьев-ростовщиков.

Некоторое время назад бра-
тья, которые давали в долг под 
проценты крупные суммы денег, 
договорились о встрече с клиен-
том, однако вместо него на пере-
говоры пришли четверо мужчин. 
Незнакомцы избили родствен-
ников и перевезли их на съем-
ную квартиру, где к киднеппе-
рам присоединился еще один 
подельник. Угрожая кухонным 
топором, он принялся требо-

вать от старшего брата написать 
фиктивную расписку о том, что 
тот якобы занял у них 450 тыс. 
руб. Понимая реальность угроз, 
мужчина подчинился. Перед тем 
как отпустить братьев, налетчи-
ки отобрали у них мобильники 
и деньги. Общий материальный 
ущерб составил почти 250 тыс. 
руб.

Полицейские очень быстро 
задержали злоумышленников. 
Как оказалось, ранее они уже 
были судимы за налеты и гра-
бежи. На следствии подельники 
признались, что знали о роде за-

нятий потерпевших и имевших-
ся у них неплохих сбережениях.

Пока наказание понесли чет-
веро подельников. По пригово-
ру Ленинского районного суда  
г. Кемерово, в зависимости от тя-
жести вины, они получили от че-
тырех до семи с половиной лет 
лишения свободы. Что же касает-
ся пятого участника нападения, 
то он подозревается в соверше-
нии еще и других преступлений, 
поэтому уголовное дело в отно-
шении него было выделено в от-
дельное производство.

Владимир Дмитриев.

Подростки помогли
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//  качество жизни

Развитие по схеме
Теперь уже два крупных города Кемеровской области име-
ют схему развития теплоснабжения. Для Новокузнецка 
Минэкономразвития утвердило документ в 2015 году. 
Спустя год исполняющий обязанности главы горадмини-
страции Илья Середюк защитил в Москве новую схему 
теплоснабжения для Кемерова. 
В обоих городах статус ЕТО (единой теплоснабжающей ор-
ганизации) получили в том числе и предприятия, входящие 
в состав Сибирской генерирующей компании. 
О том, как повлияет на жизнь новокузнечан утверждение 
схемы развития теплоснабжения, мы беседуем с Алексан-
дром Кондратовым, директором Новокузнецкого филиала 
Сибирской теплосбытовой компании.

– Зачем потребовалась схема разви-
тия теплоснабжения, разве генераль-
ного плана развития города не доста-
точно?

– Когда-то, когда все было государ-
ственным, не было иного интереса, кро-
ме государственного, и финансирова-
лось все из кармана государственного, 
действительно, генплана было достаточ-
но. Сегодня многие отрасли, в том числе 
строительство и энергетика, переданы 
в частные руки. Собственник учитыва-
ет не только государственные интересы, 
но и финансовые интересы своего пред-
приятия: то, что выгодно строителю, мо-
жет быть не выгодно энергетику, и на-
оборот. А заложниками в такой ситу-
ации станут простые люди, которые, к 
примеру, приобретут жилье в строящем-
ся доме, но дом будет невозможно сдать 
в эксплуатацию без подведения тепло-
вых сетей. Либо дом будет подключен к 
теплу, но его объемы окажутся недоста-
точными.

Когда есть согласованный со всеми за-

интересованными сторонами документ, 
тогда и строителям, и энергетикам понят-
но, в каком направлении и в какие сроки 
развиваться.

– В Новокузнецке схема развития 
теплоснабжения предполагает уход 
от котельных, но ведь вся Европа, на-
оборот, переходит на мини-котель-
ные. Мы опять идем своим путем?

– Если бы у нас средняя температура зи-
мой была около минус 5 градусов, а ано-
мальным считалось понижение ртутного 
столбика до минус 15, возможно, и Куз-
басс бы отапливался квартальными ко-
тельными. Но, во-первых, при наших зим-
них максимумах, когда по неделе, а то и 
больше за окном минус 30, рациональнее 
с экономической точки зрения отапливать 
жилые дома от больших ТЭЦ. Во-вторых, 
нельзя забывать про человеческий фак-
тор: то кто-то прозевал и не привез на ко-
тельную вовремя уголь, то кто-то просмо-
трел и уголь не того качества, то просто 
кочегар в рабочее время проспал смену. 

На больших предприятиях это исключено, 
а значит, надежность теплоснабжения го-
раздо выше. В-третьих, не надо забывать, 
что мы живем не в Европе, где котельные 
работают на газе, а в Кузбассе, где главное 
топливо – уголь. Построить очистные со-
оружения, установить фильтры и следить 
за тем, чтобы они работали, а не вредили 
экологии, проще и дешевле на большом 
предприятии, чем на мелких котельных. 

– Схема теплоснабжения Новокуз-
нецка предполагает перераспределить 
мощности Кузнецкой ТЭЦ Сибирской 

генерирующей компании и закрыть 
две относительно новые котельные в 
Орджоникидзевском районе. А не пра-
вильнее ли закрыть и Центральную 
ТЭЦ, ровесницу Кузнецкстроя?

– Для того чтобы это сделать, необхо-
димо форсировать реку – существующий 
мост не выдержит дополнительного тру-
бопровода. Левобережная часть Централь-
ного района построена на болоте, значит, 
трубопровод надо прокладывать по уже за-
строенным жилым кварталам, а это не вез-
де возможно. Поэтому экономически вы-
годнее обновить Центральную ТЭЦ. Зато, 
если закрыть котельные в Орджоникид-
зевском районе, там, за счет ликвидации 
выбросов, улучшатся экологические пока-
затели. К тому же площадки Орджоникид-
зевского района активно застраиваются, 
значит, там нужен запас тепловой мощно-
сти, в то время как в Центральном районе 
застройка ведется только точечная.

Выбор между закрытием Центральной 
ТЭЦ и котельными Орджоникидзевского 
района – наглядный пример того, как ве-
дется поиск наиболее оптимального реше-
ния поставленной задачи. И главный доку-
мент, на котором базируются выводы, – та 
самая схема развития теплоснабжения, с 
которой мы начали разговор.

– Схемы теплоснабжения ограниче-
ны в Новокузнецке 2027-м, а в Кемеро-
ве – 31-м годом. Потом будет новый до-
кумент?

– Конечно. Закончится оговоренный пе-
риод, будут подведены итоги, определены 
новые цели. Жизнь продолжается, все ме-
няется, а вместе с ней развиваются и доку-
менты, в соответствии с которыми должно 
обеспечиваться развитие городов.

Лариса Койнова.

  Директор Новокузнецкого филиа-
ла Сибирской теплосбытовой компании 
Александр Кондратов.
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ПАО «Южный Кузбасс» информирует
ПАО «Южный Кузбасс» планирует техническое перевооружение по-

родного отвала ЦОФ «Сибирь». Объект предприятия находится в черте 
города Мыски, административно участок размещения объекта входит 
в состав земель муниципального образования «Мысковский городской 
округ» Кемеровской области. Ближайшими населенными пунктами яв-
ляются поселки Подобас, Притомский, Нагорный.

Проект «Техническое перевооружение ЦОФ «Сибирь» филиала ПАО 
«Южный Кузбасс» - Управление по обогащению и переработке угля. По-
родный отвал» разработан ООО «Мечел-Инжиниринг» в соответствии с 
действующими государственными стандартами, нормами и правилами. 
В рамках реализации проекта предусмотрено проведение природоох-
ранных мероприятий и мониторинга окружающей среды.

Более полную информацию можно получить по адресу: 652870, Ке-
меровская обл., г. Мыски, филиал ПАО «Южный Кузбасс» - Управление 
по обогащению и переработке угля, ЦОФ «Сибирь», тел. (384-74) 9-57-
10, в течение 30 дней с момента публикации. Замечания и предложения 
направлять по вышеуказанному адресу для главного инженера Кусто-
ва Александра Осиевича и  в адрес редакции газеты «Кузбасс»: 650000, 
г.Кемерово, пр. Октябрьский, 28, офис 404.

Согласно Приказу Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 372 «Об ут-
верждении Положения об оценке воздействия намечаемой хозяйствен-
ной и иной деятельности на окружающую среду в Российской Феде-
рации» через 30 дней после опубликования статьи в здании АБК ЦОФ 
«Сибирь» будут проведены организованные администрацией г. Мыски 
общественные обсуждения проектной документации (в форме обще-
ственных слушаний).

Кемеровская областная но-
тариальная палата сообща-
ет о том, что семьи погибших 
при обрушении перекрытий в 
одном из подъездов дома по 
улице Весенней, 16, в Между-
реченске в мае 2016 года  име-
ют возможность оформить на-
следство у нотариусов своего 
города бесплатно.

Подробную информацию 
о местонахождении, режи-
ме работы, телефонах нота-
риальных контор вы найдёте 
на сайте Кемеровской област-
ной нотариальной палаты:
www.konp42.ru

ПРИЕМ РЕКЛАМЫ,
ЧАСТНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ
В ГАЗЕТУ КУЗБАСС.

Тел./факс:
35-40-25, 35-38-14,
35-38-04, 35-38-31

Земляника – «королева ягод»
По многочисленным просьбам кеме-

ровчан питомник «Сибирский сад» (г. Но-
вокузнецк) проводит выездную ярмарку 
саженцев непревзойденных сортов зем-
ляники, малины, яблонь. Все саженцы 
продаются с развитой корневой систе-
мой в горшочках, что гарантирует отлич-
ную приживаемость.

Земляника садовая, или, как ее называ-
ют садоводы-дачники, «виктория», на на-
ших участках занимает совершенно особое 
место. Селекция крупноплодной земляни-
ки развивается бурными темпами, благо-
даря чему появляются по-настоящему уни-
кальные сорта!

Результатом работы российских селек-
ционеров стал превосходный сорт «Ца-
рица». Это один из самых крупноплод-
ных сортов: величина ягоды сравнима 

с яблоком, зрелище завораживающее! 
Особенно вкусный и ароматный сорт.

Отличная транспортабельность и спо-
собность храниться продолжительное 
время делают этот сорт незаменимым для 
профессиональных садоводов, а также лю-
бимым сортом для садоводов-любителей.

«Вима Ксима» – любители крупноплод-
ных довольны: в полку земляничных гиган-
тов прибыло. Очень сладкая, вкусная, с ярким 
ароматом. Ягоды сочные, мясистые, плотные.

«Кимберли» – хороших сортов должно 
быть много – пополняйте копилку еще од-
ним. «Кимберли» имеет свежий, яркий, на-
сыщенный вкус, который напоминает кара-
мель. Ягоды в основном имеют до 50 г веса.

Имея на своем участке хотя бы несколько 
кустов «Кимберли», вы гарантированно бу-
дете с прекрасным урожаем крупных ягод. 

Это особо ценный сорт и по устойчивости 
к различным болезням, благодаря чему его, 
как правило, не обрабатывают химикатами.

«Дарселект» – сорт известен неординар-
ным, ярким вкусом: сладкий, с изящной не-
навязчивой кислинкой. Имеет и свои от-
личительные признаки - внушительный 
размер и яркий земляничный аромат.

Сочетание великолепного вкуса и не-
превзойденной крупноплодности позво-
ляет этим сортам занимать лидирующие 
позиции в селекции земляники, а также 
претендовать на звание самого вкусного 
летнего угощения для детей и взрослых!

Ярмарка саженцев будет проводиться 
с 25 по 28 августа по адресу: 

г. Кемерово, рынок на «Швейке», 
ул. Пролетарская, 4. Тел. 8-923-464-20-70. 

http://sibsad-pitomnik.ru



95 (26463)  //  Четверг, 25 августа 2016 6

Возможность безвозмездной публикации предоставлена политической партии «Российская объединенная демократи-
ческая партия «ЯБЛОКО» на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена политической партии ЛДПР – Либерально-демократической 
партии на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на основании 
части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

//  выборы-2016//  здравоохранение

Народная 
детская больница
Окончание. Начало на 1-й стр.

«Конечно, мы не могли с 
этим мириться! Поэтому при-
няли осознанное решение: к 
Дню шахтёра, по сути, постро-
ить детский корпус областной 
больницы заново», – подчер-
кнул на открытии губернатор 
Аман Тулеев.

Все работы по реконструк-
ции и комплектации корпуса 
новым оборудованием прово-
дились под его личным контро-
лем. Сегодня педиатрический 
корпус объединяет шесть от-
делений: отделение для де-
тей с поражением центральной 
нервной системы, психики и 
опорно-двигательного аппара-
та, отделение анестезиологии 
и реанимации, ЛОР-отделение, 
специализированное педиатри-
ческое (сюда госпитализируют-
ся юные пациенты с сахарным 
диабетом, заболеваниями кро-
ви, почек и др.), физиотерапев-
тическое отделение и отделение 
острых респираторных инфек-
ций. Их интерьер больше напо-
минает детский сад или лагерь 
отдыха: в каждой палате полу-
чили «прописку» забавные ге-
рои мультфильмов и детских 
сказок, коридоры украшены ри-
сунками, выполненными юны-
ми художниками Кузбасса, и 
фотографиями пролеченных 
ребятишек.

«Определить, что ты в боль-
нице, можно разве что по хала-
там врачей, – соглашается Але-
на Якушенко, мама пациентки 
из Березовского. – Нам при-
ходится обращаться сюда не-
сколько раз в год. Если раньше 
я чувствовала, что нужна доче-
ри, и всегда просила госпита-
лизировать меня с ней вместе, 
то сейчас вижу: ребенку очень 
комфортно».

Но главное – изменилась 
«начинка» отделений. На пере-
оснащение корпуса было на-
правлено 205 млн руб., в резуль-
тате чего удалось приобрести 
137 единиц современной меди-
цинской техники.

«Получены новые мониторы 
слежения за состоянием паци-
ентов, новые аппараты искус-
ственной вентиляции легких, 
новое наркозное оборудование, 

– перечисляет заведующий дет-
ским отделением анестезиоло-

гии и реанимации Евгений Ив-
лев. – Увеличилось количество 
реанимационных коек, мы мо-
жем оказывать помощь вдвое 
большему количеству детей».

Детское ЛОР-отделение 
больницы прежде делило опе-
рационную с челюстно-лице-
выми хирургами. В новом кор-
пусе для него оборудовали еще 
одну и передали ее в исключи-
тельное пользование отоларин-
гологов, оснастив по последне-
му слову медицинской техники. 
Теперь врачи смогут выполнять 
уникальные операции по вос-
становлению слуха и проходи-
мости дыхательных путей у ма-
леньких пациентов.

«Вообще все операции будут 
теперь эндоскопическими, то 
есть мы сможем проводить их 
без внешних разрезов, – объ-
ясняет хирург-отоларинголог 
Инга Сысоева. – Это сократит 
период реабилитации и повы-
сит косметический эффект хи-
рургических вмешательств».

«А новый лазер позволит 
сделать их полностью бескров-
ными, что важно для детей с 
плохой свертываемостью кро-
ви, – радуется ее коллега Гали-
на Денисова. И добавляет: – О 
таком операционном столе, что 
поступил в наше распоряжение, 
мы только мечтали: с помощью 
электрического привода его 
можно двигать и по горизонта-
ли, и по вертикали, можно с лег-
костью менять угол наклона…»

Уникальное оборудование 
поставлено и в реабилитацион-
ный центр для детей с пораже-
нием центральной нервной си-

стемы. Так, аппарат «Корвит» 
изначально разрабатывался 
для космической медицины. Он 
подает сжатый воздух в специ-
альные «башмаки», которые 
обуваются на ноги пациентов 
с временными параличами ко-
нечностей, и эта пневмовибра-
ция раздражает нервные окон-
чания стоп, запуская процессы 
восстановления.

«Иметь возможность для 
оказания узкоспециализиро-
ванной и высокотехнологичной 
помощи детям у себя в области 
очень важно, – считает заведу-
ющая педиатрическим отделе-
нием Яна Юнкина. – Раньше 
часть наиболее сложных па-
циентов нам приходилось на-
правлять в клиники Москвы и 
Санкт-Петербурга, и каждая та-
кая поездка была сопряжена с 
трудностями как для самих де-
тей, так и для родителей. Теперь 
мы будем лечить их «рядом с 
домом». Более того, мы сможем 
принимать маленьких пациен-
тов из соседних регионов. Осна-
щение нового корпуса позволит 
обследовать и лечить до пяти 
тысяч человек в год – это на ты-
сячу больше, чем ранее».

На открытии корпуса боль-
ницы Аман Тулеев поблаго-
дарил всех неравнодушных 
кузбассовцев за помощь. «За 
отзывчивость и глубочайшее 
убеждение, что дети – это свя-
то! Низкий вам поклон, – ска-
зал, поклонившись, губернатор. 

– Считаю, мы на деле доказали, 
что Кузбасс – это территория 
добра!»

Валентина Акимова.

  В отделение реанимации было закуплено новое оборудование для искусственной вентиля-
ции легких на общую сумму 29 млн руб. Фото Федора Баранова.

  Аппаратный комплекс «Корвит» предназначен для реабили-
тации детей с ДЦП, воспалительными заболеваниями нервных 
окончаний и последствиями черепно-мозговых травм.
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Продолжаем проект поддержки здорового образа жизни и массовых видов спорта, активно 
развивающихся в нашем регионе. Сегодня расскажем о том, как проходили VII Всекузбасские 
летние сельские спортивные игры, которые вновь принимал Прокопьевский район

Кузбасские, сельские, твои...
Полная доступность

На стадионе поселка Школь-
ный перед торжественным от-
крытием спартакиады вы-
страиваются команды из всех 
восемнадцати районов Кузбас-
са. Каждая сборная, в свою оче-
редь, формировалась из команд 
сельских поселений на районных 
спартакиадах. Это значит, что 
областные игры являются пока-
зателем развития по-настоящему 
массового спорта в разных тер-
риториях, его доступности.

– Мы весь год проводим му-
ниципальный этап соревнова-
ний сельских игр, выявляем по-
бедителей, – объясняет Сергей 
Забелин, директор спортшколы 
Юргинского района и по совме-
стительству капитан сборной. – 
У нас заниматься спортом могут 
в любом селе. Там хоть и нет от-
дельно стоящих стадионов, но 
своеобразным центром массо-
вого спорта стали школы, а у нас 
их 14, вернее, школьные стадио-
ны, которые хорошо оснащены. 
Помимо детей там могут трени-
роваться все желающие под ру-
ководством преподавателя физ-
культуры, который вывешивает 
график своей работы и помогает 
профессиональными советами.

– У нас в районе 33 любитель-
ских спортивных объединения 
для взрослых и восемь детских 
подростковых клубов, – рас-
сказывает Юлия Леонтьева, на-
чальник отдела по ГТО и спор-
ту Гурьевского района. – Везде 
занятия бесплатные. Есть у нас 
сборные команды по зимним и 
летним видам спорта, и они по-
стоянно тренируются.

Вот и таштагольцы отмеча-
ют, что на сельские игры коман-
да собирается с удовольствием. В 
районе, где имеется 182 стадиона 
и игровых площадок, круглого-
дично проходят спартакиады по 
девяти видам спорта.

– Каждое лето мы назначаем 
ответственных за каждой пло-
щадкой, – рассказывает Иван 
Голованов, заместитель началь-
ника управления по физкульту-
ре и спорту администрации Таш-
тагольского района. – У них есть 

планы проведения спортивных 
мероприятий. Они организуют 
команды, и в конце лета мы про-
водим финал спартакиады среди 
дворовых команд.

Непобедимые 
и легендарные

На областных сельских играх, 
конечно, многие команды рассчи-
тывали на победу, однако сборная 
хозяев уступать ее не собиралась.

– Наша команда – самая силь-
ная в области, три раза мы за-
нимали первое место и три раза 
второе, – с гордостью сообща-
ет Марина Шелухина, замести-
тель главы района по социаль-
ным вопросам. – И мы уже в 
четвертый раз принимаем Все-
кузбасские сельские игры (а они 
проходят именно у победите-
лей предыдущих игр. – Авт.). У 
нас во всех сельских поселени-
ях созданы условия для занятий 
спортом. Только в этом году по-
строили новый стадион в посел-
ке Каменный Ключ и открываем 
спортплощадки в малых дерев-
нях, там, где их никогда ранее не 
было. У нас более 40% жителей 
занимаются спортом.

В общем, не удивительно, что 
сборная Прокопьевского райо-
на вновь одержала общекоманд-

ную победу. Второе место – у Ке-
меровского района, третье – у 
Беловского.

Повод для создания 
семьи

О том, что спортом в селах 
люди занимаются охотно, рас-
сказывают представители мно-
гих территорий. Более того, бла-
годаря этому даже создаются 
семьи!

Так, Алексей Дикарев и Ха-
сая Дарико из Гурьевского рай-
она смогли только ненадолго на 
соревнования приехать – спе-
циально, чтобы поучаствовать 
в играх. Ведь в субботу у них – 
свадьба. Дома полным ходом 
идут приготовления.

Они с детства увлекались 
лыжными гонками. Жили в раз-

ных селах – Раздольном и Ново-
пестерево, но на занятия ездили 
в Гурьевск, где и познакомились.

– У нас спортивная семья, – го-
ворит будущий супруг. – Мы давно 
дружим и спортом с детства вместе 
занимаемся. Вот и на играх вместе 
выступаем сразу в нескольких ви-
дах. Так получилось, что совпали 
два мероприятия. Сбежали на де-
нек, но сегодня же уезжаем.

Организаторов игр в офици-
альной форме попросили учесть 
это обстоятельство, так что же-
ниху и невесте было позволено 
выступить во всех заявленных 
видах в один день.

Трамплин из глубинки

А вот ребята из села Шабаново 
Ленинск-Кузнецкого района тре-
нируются сами.

– У нас в Шабаново есть стади-
он, – рассказывает Алексей Маса-
лов, – мы сами делаем пробежки.

Топкинец Роман будет косить 
траву – это один из видов кон-
курсной программы. Тренировка 
тоже дома – каждый сенокос, ведь 
родители держат корову.

То, что такие игры – хороший 
старт для спортивной карьеры, 
признал присутствовавший на це-
ремонии открытия Вячеслав Ива-
ненко, чемпион Олимпийских игр 
1988 года в ходьбе на 50 киломе-
тров. «Ведь процентов семьдесят 
среди чемпионов – выходцы из 
глубинки», – подчеркнул Вячес-
лав Иванович.

Кроме того, это хороший сти-
мул и для «активизации» терри-
торий, ведь полученные за победу 
премиальные потратят на разви-
тие спортивной инфраструктуры.

Напомним, что такие празд-
ники сельского спорта стали про-
водить в Кузбассе с 2010 года по 
инициативе губернатора Амана 
Тулеева, и по традиции победи-
тель получает 500 тысяч рублей, 
за второе и третье места – 300 и 
200 тысяч рублей соответственно.

Всего в финале нынешних игр 
приняли участие более 600 чело-
век из всех сельских территорий 
региона.

Оксана Сохарева.

//  для справки

В программу сельских спортивных игр 2016 года были включе-
ны общедоступные, массовые виды спорта: мини-футбол, волей-
бол, легкая атлетика, шахматы, настольный теннис, гиревой спорт, 
перетягивание каната, а также соревнования спортивных семей. 
Кроме того, участники померились силами в профессиональных 
конкурсах. В частности, демонстрировали свои навыки в фигурном 
вождении трактора, собирали и разбирали на скорость доильный 
аппарат, косили траву на скорость с территории 0,25 сотки (5×5 м).

  Призеры соревнований в Сыктывкаре.

//  физкульт-новости

Конноспортивные сорев-
нования прошли на ипподро-
ме в Промышленновском рай-
оне.

За приз главы района в 14 за-
ездах боролись представите-
ли Гурьевского, Крапивинского, 
Ленинск-Кузнецкого, Кемеров-
ского и других районов.

Перед началом соревнований 
мастерство верховой езды про-
демонстрировали наездницы 
школы «Фелиция». В переры-
ве между заездами прошел кон-
курс шляпок, участниц которо-
го наградили сладкими призами. 
Для болельщиков была органи-

зована торговля и концерт твор-
ческих коллективов, для детей 

– конкурсы, игры, катание на 
пони и в «цыганской карете».

* * *
Кузбасские спортсмены 

стали призерами III Всерос-
сийского фестиваля нацио-
нальных и неолимпийских 
видов спорта, который про-
ходил в Сыктывкаре (Респу-
блика Коми). В нем приня-
ли участие 700 человек из 47 
субъектов Федерации.

В программу входили сорев-
нования по 19 видам спорта, в 

том числе по бильярдному спор-
ту, борьбе на поясах, гиревому 
и городошному спорту, баскет-
болу 3×3 (стритболу), флорбо-
лу, лапте, перетягиванию каната, 
самбо, шашкам и др.

Спортсмены Кемеровской 
области успешно выступили в 
состязаниях по борьбе на по-
ясах. В весовой категории до 
62 кг второе место занял Ни-
колай Якучаков из Беловского 
района. «Бронзу» заработали 
Никита Мажин из Беловского 
района (до 68 кг) и Сергей Чи-
жиков из Ленинска-Кузнецко-
го (до 75 кг).

  Поднятие тяжестей – для них дело привычное. Но и обходиться с доильным аппаратом сельские спортсмены тоже должны уметь! 
Фото Федора Баранова.
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  Креативный художник Мария Аникеева.
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аФибралакс, как щетка, очистит кишечник и...

ИМЕЮТСЯ 
ПРОТИВОП

ОКАЗАНИЯ
.ПРОКОНСУ

ЛЬТИРУЙТ
ЕСЬ СО СПЕ

ЦИАЛИСТО
М

….научит его работать как часы.
Фибралакс – натуральное1 сла-

бительное лекарство из оболочек 
семян подорожника, которое помо-
гает очистить кишечник без боли и 
спазмов, устраняет запоры и облегча-
ет симптомы геморроя. Кроме того, 
Фибралакс создает благоприятные 
условия для роста полезной микро-
флоры. 

Механизм действия Фибралак-
са прост: растворимые пищевые 
волокна, как щетка, «выметают» из 
кишечника скопившиеся там отло-

жения, сорбируют и выводят «шла-
ки», токсины, избыточный сахар, хо-
лестерин и соли тяжелых металлов. 
Впитывая воду, они увеличиваются 
в объёме и воздействуют на рецеп-
торы слизистой оболочки кишеч-
ника, усиливая его моторику. Обра-
зующийся при этом слизистый гель 
размягчает кишечное содержимое 
и действует как  «смазка». Высокий 
профиль безопасности Фибралакса 
позволяет использовать его длитель-
но и  назначать  беременным и кор-
мящим женщинам.

Эффективность Фибралакса за-
висит от соблюдения правил приёма: 
содержимое одного пакетика разве-
сти в стакане холодной воды, раз-
мешать и выпить; затем запить еще 
одним стаканом жидкости.

Особые указания:
Так как пищевые волокна Фибра-

лакса поглощают и выводят сахар и 
избыточный холестерин, у пациен-
тов с сахарным диабетом может по-
требоваться уменьшение дозы инсу-
лина. 

Принимайте Фибралакс. Очищение – лучшее лечение.

Заказывайте на сайте apteka.ru с бесплатной 
доставкой в ближайшую аптеку.

www.evalar.ru. 
Спрашивайте в аптеках Эвалар: (3842) 54-93-22, 52-45-42, 61-31-28, 62-37-06, 38-72-77; 
(38454) 2-06-37, 4-73-21, 2-52-81 (г. Топки); (38445) 3-28-89 (г. Березовский); (38456) 
3-03-00 (г. Ленинск-Кузнецкий), (38452) 2-68-69 (г. Белово), (38451) 4-44-05 (г. Юрга), 
(3846) 66-79-49 (г. Прокопьевск), а также по телефонам: Эдельвейс 31-49-95, 36-14-71, 
36-22-44, 53-74-66, Жить здорово (г. Ленинск-Кузнецкий) (38456) 7-58-12, Гармония 
здоровья 90-03-97, 900-498, Мир медицины 37-52-37, 73-35-28.
«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный). 

1 Определение натуральности относится к действующим веществам

«Мои радостные букеты 
можно даже есть!»
Модные ныне букеты из 
овощей, фруктов, пряных 
трав и ягод – интересная 
альтернатива цветочным 
композициям. Во-первых, 
потому, что это оригинально 
и необычно, а во-вторых – 
вкусно! Кемеровский выезд-
ной художник Мария Анике-
ева (специалист по росписи 
свадебных зон, грифельных 
досок, стекла, тел и проче-
го) с удовольствием освоила 
и этот вид творчества. Ее 
фруктово-овощные букеты 
сразу пришлись по вкусу 
друзьям и знакомым.

О своем увлечении рассказывает сама 
художница.

– Букеты из овощей я впервые увиде-
ла два года назад у компании «Очень хо-
рошо». Они делают съедобные букеты из 
сезонных и экзотических фруктов, ово-
щей, грибов и ягод с доставкой по Пите-
ру, Москве и Красноярску. Это не было 
любовью с первого взгляда, я сначала 
даже не поняла: зачем они это сделали? 
Но с удовольствием следила за их твор-
чеством. И однажды амур выстрелил и в 
меня, я влюбилась в эту идею. Я вдруг по-
няла, что она не просто гениальная, она 
вкусная, практичная, приятная, с юмо-
ром, и еще из нее можно сварить борщ!

Первый букет я собрала по их же мас-
тер-классу. Это был самый рыжий бу-
кет из апельсинов, грейпфрута, ман-
даринов, украшен розами и эвкалиптом. 

Не могу сказать, что собрать этот букет 
было просто. Да, я всё знала в теории, на 
практике это были прыгающие вокруг 
тебя мандарины, скотч, который липнет 
к пальцам, и вывихнутое запястье (по-
скольку это просто тяжело). Но зато го-
товый букет отлично подходил к зимне-
му сезону и пах Новым годом.

Свои букеты я дарю адресно. Думаю 
про человека и прикидываю: что могло 
бы понравиться ему? Что он предпочтет 

– фрукт или овощ? Какого цвета и аро-
мата? Одному другу я подарила букет из 
картошки с грибами. Он – вегетарианец, 
спортсмен с отличным чувством юмора. 
И он был абсолютно счастлив, когда по-
лучил от меня такой подарок.

Недавно у меня заказали небольшой 
букетик в черно-красной гамме для вече-
ринки в стиле «Чикаго». Получился со-

вершенно потрясающий букет из черных 
баклажанов, красных перчиков чили, 
черного винограда и красной розы. Это 
был самый страстный букет в моей исто-
рии.

Составлять букеты можно из овощей 
и фруктов. Можно легко миксовать их, 
чтобы добиться какого-то определенно-
го цветового сочетания или композиции 
или передать какую-то идею. Например, 
есть такой антипростудный букет из им-
биря, лимона. Или витаминный – из 
морковки и яблок.

Даже сам процесс подготовки – увле-
кательнейшее занятие. Когда ты проез-
жаешь все магазины в городе в поисках 
какого-то определенного ингредиен-
та… И выходит очень смешно и забавно: 
вглядываешься в картофелину или смот-
ришь в глаза помидору, ищешь самый 
гладкий баклажан или самый оранже-
вый апельсин (идеально – с листочком). 
Иногда на это может уйти не один день. 
Но! Все, кто получает такой букет, реа-
гируют! Это всегда весело и радостно! А 
еще радостней, что такой подарок – съе-
добный!

Да, у меня есть любимые сборщики 
букетов. И, конечно, я подглядываю за 
их работой. Это нормально. Но когда на-
чинаешь составлять букет даже из тех же 
ингредиентов, каждый раз получается 
что-то новое, другое. Здесь главная за-
дача – почувствовать композицию, ритм, 
подобрать подходящие сочетания.

Овощные и фруктовые букеты – это 
тренд. И большое счастье, что и до нас 
он дошел. Люди хотят удивлять других 
людей, дарить им свою любовь и радость 
через этот букет. По-моему, эта идея пре-
красная! Я хочу собрать еще много та-
ких букетов, чтобы радости в этом мире 
было больше!

Анна Тимощук.
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НЕ ЯВЛЯЕТ
СЯ ЛЕКАРС

ТВЕННЫМ 
СРЕДСТВО

М
Инновационная разработка «Артро-

максимум 5 дней» является новой аль-
тернативой хондропротекторам в со-
хранении здоровья суставов. 

«Артромаксимум 5 дней» - это про-
рыв в разработке препаратов нового 
поколения. Для быстрой помощи суста-
вам в нем объединены пять основных 
растительных экстрактов: босвеллии, 
лопуха, белой ивы, куркумы, имбиря, 

усиленные МSM – источником серы и 
экстрактом черного перца.

Главное достоинство «Артромакси-
мум 5 дней» в том, что он способствует 
быстрому достижению комфорта дви-
жений и улучшению подвижности и 
гибкости суставов – всего за 5 дней, и 
закреплению достигнутых результатов 
при дальнейшем приеме – 1 капсула в 
день.

Артромаксимум 5 дней -
– всего за 5 дней способствует улучшению 

подвижности и гибкости суставов

1 УПАКОВКА НА КУРС!

По цене: в несколько раз выгоднее американского аналога1!    
Произведено Эвалар: выгодная цена, высокое качество по стандарту GMP2!

www.evalar.ru.  Спрашивайте в аптеках Эвалар: (3842) 54-93-22, 52-45-42, 61-31-28, 62-37-06, 38-72-77; 
(38454) 2-06-37, 4-73-21, 2-52-81 (г. Топки); (38445) 3-28-89 (г. Березовский); (38456) 3-03-00 (г. Ленинск-
Кузнецкий), (38452) 2-68-69 (Белово), (38451) 4-44-05 (г. Юрга), (3846) 66-79-49 (г. Прокопьевск), а также по 
телефонам: Эдельвейс 31-49-95, 36-14-71, 36-22-44, 53-74-66,  Жить здорово (г. Ленинск-Кузнецкий) 
(38456)7-58-12, Гармония здоровья 90-03-97, 900-498, Мир медицины 37-52-37.
«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный).  
Заказывайте на сайте apteka.ru  с бесплатной доставкой в ближайшую аптеку. 
1Сравнение цен приведено по данным ЗАО «Группа ДСМ» (средняя цена за март, 2016). Аналог для сравнения выбран по действующим компонентам, форме выпуска, 
назначению. 2Сертификат GMP №С0170889 - 03, NSF International (США). БАД. Реклама 659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», ОГРН 1022200553760

//  киновечер

Несравненно яркая
Вечер воспоминаний 
«Сильная слабая женщи-
на», посвященный твор-
честву Фаины Раневской, 
прошел в Кемерове.

Он состоялся в комплексных цент-
рах социального обслуживания насе-
ления для пожилых людей и инвалидов 
реабилитационного отделения.

В программу вечера вошла беседа о 
жизни и творчестве легендарной актри-
сы театра и кино. Видео-обзор по фо-
тографиям и фрагментам фильмов с её 
участием напомнил зрителям о замеча-
тельном комедийном таланте актрисы, 
они увлеченно слушали рассказ веду-

щих о непростой творческой и личной 
судьбе актрисы.

Малоизвестные факты из жизни Фа-
ины Георгиевны многих удивили. Го-
сти узнали о первых ролях Раневской, 
о том, что Фаина Георгиевна была ис-

кренним и щедрым человеком, дружи-
ла с Анной Ахматовой, поддерживала 
ее в трудные минуты и до конца своих 
дней была предана семье своей настав-
ницы – актрисы Павлы Вульф.

Кроме того, пожилые люди посмо-
трели отрывки из фильмов и театраль-
ных постановок, прославивших актрису: 
«Подкидыш», «Человек в футляре», «Меч-
та», «Лёгкая жизнь», «Дальше – тишина».

После кинопросмотра собравшиеся 
долго вспоминали актрису и обсужда-
ли любимые фильмы с ее участием, де-
лились своими впечатлениями и при-
знавались в любви к неподражаемой 
Фаине Георгиевне.

Напомним: в День российского кино, 
27 августа, исполняется 120 лет со дня 
рождения Ф.Г. Раневской.

//  акция

Встречи под звездами
Первая всероссийская акция «Ночь кино» 
пройдет в ближайшую субботу в разных 
уголках страны. Она приурочена к ежегод-
ному празднованию Дня российского кино.

Ожидается, что в акции, ко-
торая состоится на 1800 пло-
щадках, примут участие более 
полумиллиона зрителей. Их 
ждут кинопоказы, творческие 
встречи и концерты.

В Кузбассе «Ночь кино» 
пройдет на 40 открытых пло-
щадках. Зрители смогут уви-
деть фильмы «Легенда №17» 
режиссера Николая Лебедева, 
«Батальонъ» Дмитрия Мес-
хиева и анимационную ленту 
«Смешарики. Легенда о золо-
том драконе» Дениса Чернова. 
Эти фильмы были выбраны 

самими зрителями в ходе го-
лосования на сайте Года рос-
сийского кино.

В Кемерове «Ночь кино» 
начнется в 20.00 на стадио-
не «Химик». Перед киносе-
ансами зрителей ждет раз-
влекательная программа и 
розыгрыш призов. Всех по-
клонников комедий и вооб-
ще юмористического жанра 
зарядит отличным настрое-
нием выступление команды 
КВН «ВАЗА» (КузГТУ), во-
шедшей в Премьер-лигу Пер-
вого канала.

Киноафиша с 25 по 31 августа
НОВОКУЗНЕЦК

«Формула Кино IMAX» 
(ул. ДОЗ, 10а, ТРЦ «Планета»)
«Отряд самоубийц» (16+), боевик, фантастика.
«Тайная жизнь домашних животных» (6+), 
мультфильм, комедия, семейный.
«Ночные стражи» (12+), фэнтези, боевик.
«Спарта» (16+), драма, спортивный.
«Механик: Воскрешение» (18+), 
боевик, экшен.
«Парни со стволами» (18+), 
комедия, военный.
«Не дыши» (18+), ужасы, триллер.
«Прекрасная планета» (0+), документальный.
Расписание и формат просмотра фильмов уточ-
няйте по тел. (8-3843) 91-06-81 или на сайте 
formulakino.ru 

«Кино им. Кино» 
(ул. Тольятти, 46а, ТРЦ «Континент»)
«Диггеры» (16+), мистика, ужасы.
«Отряд самоубийц» (16+), боевик, фантастика.
«Пит и его дракон» (6+), семейный, приклю-
чения.
«Тайная жизнь домашних животных» (6+), 
мультфильм, комедия, семейный.
«Афера под прикрытием» (18+), драма, кри-
минал.
«Парни со стволами» (18+), комедия, военный.
Уточнения по тел. (8-3843) 76-17-17, 8-902-
759-49-91, 8-902-759-17-17 или на сайте 
kinoimkino.ru 
КЕМЕРОВО

«Аврора Синема»
(пр. Московский, 19, ТРЦ «Аврора»)
«Диггеры» (16+), мистика, ужасы.
«Отряд самоубийц» (16+), боевик, фантастика.
«Пит и его дракон» (6+), семейный, при-
ключения.
«Тайная жизнь домашних животных» (6+), 
мультфильм, комедия, семейный.
«Парни со стволами» (18+), комедия, во-
енный.
Уточнения по тел. (8-3842) 900-132 или на сай-
те авроракино.рф 

«Гринвич» 
(пр. Молодежный, 2, ТРК «Гринвич») 
«Отряд самоубийц» (16+), боевик, фантастика.
«Пит и его дракон» (6+), семейный, при-
ключения.
«Тайная жизнь домашних животных» (6+), 
мультфильм, комедия, семейный.
«Спарта» (16+), драма, спортивный.
«Парни со стволами» (18+), комедия, воен-
ный.
«Механик: Воскрешение» (18+), боевик, эк-
шен.
Уточнения по тел. (8-3842) 56-80-03, 56-80-06 
или на сайте гринвич-кино.рф

«Кузбасскино»
(пр. Советский, 4)
«Пит и его дракон» (6+), семейный, приклю-
чения.
«Тайная жизнь домашних животных» (6+), 
мультфильм, комедия, семейный.
Уточнения по тел. (8-3842) 36-29-06 или на сай-
те kuzbasskino.ru

  Кадр из фильма «Подкидыш» (1939 г.).

//  фестиваль

О работе – на публику
Сегодня в кемеровском киноцентре 
«Космос» состоится фестиваль «Че-
ловек труда», посвящённый Дню 
шахтёра.

В программе: показ тематических короткометраж-
ных фильмов, викторины, встречи с представителями 
рабочих профессий, флеш-мобы, угольная мастерская 
и многое другое. У входа в киноцентр будет оборудова-
на специальная фотозона, посвящённая Дню шахтёра.

Интерактивные площадки начнут работу у «Кос-
моса» (улица 50 лет Октября, 28) в 15.30. 

Начало кинопоказа – в 16.00. Вход свободный.
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Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Прокопьевскому одно-
мандатному округу №102 Рыжаку Н.И. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Прокопьевскому одно-
мандатному округу №102 Исламову Д.В. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Прокопьевскому одно-
мандатному округу №102 Ильину В.В. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Прокопьевскому одно-
мандатному округу №103 Федяеву П.М. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Заводскому одномандат-
ному округу №103 Мишенину Е.Н. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

Возможность безвозмездной публикации предоставлена зарегистрированному кандидату по Новокузнецкому одно-
мандатному округу №104 Буракову Л.В. на основании части 2 статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ.

//  к власти 
с вопросом

Уважаемые
кузбассовцы!
С 29 августа по 2 сентября 
2016 года с 15 до 17 часов 
вы можете обратиться к ру-
ководителям структурных 
подразделений администра-
ции Кемеровской области, 
исполнительных органов го-
сударственной власти Кеме-
ровской области отраслевой 
и специальной компетенции, 
иных органов по телефонам 
«прямой линии»:

29 августа (понедельник) - 
Шикалёв Петр Николаевич 

- начальник департамента 
транспорта и связи Кемеров-
ской области, тел. (8-3842) 
75-81-35.
30 августа (вторник) - 
Карпунькин Сергей Вик-
торович - начальник депар-
тамента промышленности 
Кемеровской области, тел. 
(8-3842) 58-78-61.
31 августа (среда) - Малю-
тина Нэлли Анатольевна 

- начальник управления по 
ценным бумагам и страхо-
вому рынку администрации 
Кемеровской области, тел. 
(8-3842) 58-54-36.
1 сентября (четверг) - Кис-
лицын Дмитрий Владими-
рович - уполномоченный по 
правам ребенка в Кемеров-
ской области, тел. (8-3842) 
34-95-96.
2 сентября (пятница) - Три-
хина Вероника Валерьевна 

- начальник департамента по 
развитию предприниматель-
ства и потребительского рын-
ка Кемеровской области, тел. 
(8-3842) 58-65-31.

Ежедневно, кроме суббо-
ты и воскресенья, с 8.30 до 
17.30 работает телефон об-
ращений к губернатору Ке-
меровской области - (8-3842) 
58-41-97.

//  выборы-2016

//  факт и комментарий

Школьникам напомнят о безопасности
Традиционная в преддверии нового учебного года профилактическая 
операция «Внимание: дети!» проходит в эти дни в Кемерове

Ситуация с детским дорожно-транспортным 
травматизмом особенно обостряется в конце летних 
каникул, в августе, и в первые дни нового учебного года. 
Зачастую ребятишки, отдыхающие летом в лагерях или 
на дачах, попросту забывают о мерах предосторожности 
на оживленных дорогах города. Поэтому главная 
цель проводимой профилактической операции – 
предупредить ДТП с участием юных участников 
дорожного движения.

Комментарий
СЕРГЕЙ БЕЛОВ,
заместитель начальника ОГИБДД по г. Кемерово:

– С начала года в Кемерове зарегистрировано 30 ДТП 
с участием детей. Различные травмы в них получили 32 
ребенка в возрасте до 16 лет. За аналогичный период 2015 
года в городе произошло 34 ДТП, в которых пострадали 
35 ребятишек.

Как показывает статистика, большая часть маленьких 
горожан пострадала на дороге из-за нарушения Правил 
дорожного движения водителями транспортных 

средств. Так, среди травмированных по вине взрослых 
– 14 юных пассажиров (во всех случаях при их перевозке 
использовались детские удерживающие устройства) и 
девять юных пешеходов, из которых четверо получили 
травмы при переходе дороги по пешеходному переходу.

В результате собственной неосмотрительности на дороге 
были травмированы девять несовершеннолетних, среди 
которых как юные пешеходы, так и водители велосипедов.

В ходе операции «Внимание: дети!» внимание 
инспекторов ГИБДД будет уделено не только детям и 
подросткам (проведение профилактических рейдов 
совместно с инспекторами по делам несовершеннолетних, 
бесед на школьных перекличках), но и их родителям. 
Кроме того, водителям автотранспортных предприятий 
города напомнят о внимательном отношении к детям 
при работе на линии.

Также сотрудники ГАИ проверят состояние 
подъездных путей к школам, наличие дорожных знаков, 
разметки, светофоров и ограждений.

1 сентября, День знаний, будет объявлен Единым днем 
безопасности дорожного движения. Инспекторы ГИБДД 
примут участие в торжественных линейках в школах, 

а также проведут ряд праздничных мероприятий, 
посвященных Правилам дорожного движения.

Профилактическая операция «Внимание: дети!» 
продлится до 9 сентября.

Мария Макова.

//  рекомендации родителям

• Вместе с детьми освежите в памяти элементарные ос-
новы безопасного поведения во дворе: при выходе из 
подъезда убедиться в том, что на пути нет движущихся 
автомобилей или другой техники, убедиться, что во-
дитель автомобиля, паркуясь (особенно задним ходом), 
заметил ребенка и пропускает его.
• Научите ребенка ни при каких обстоятельствах не са-
диться в машину к незнакомому водителю или в такси.
• Обязательно оборудуйте одежду и технику юного пе-
шехода и водителя  светоотражающими элементами, 
полосками, брелоками. Это позволит ребенку стать за-
метнее в темное время суток.
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Всю жизнь он шёл к отцу!
Ещё не родившись, Сергей Слепцов стал «без-
отцовщиной». Потому что отец его – красноар-
меец Сергей Михайлович погиб в бою 7 марта 
1940 года. А дата рождения Сергея Сергееви-
ча – 15 мая 1940 года. Не успел боец получить 
весточку от молодой жены Клавдии о рожде-
нии первенца.
Сына Клавдия назвала в честь мужа, с кото-
рым и пожила-то совсем немного. Но обещала 
ждать, когда на Финскую войну провожала. Не 
дождалась даже «похоронки». А через два 
года умерла и сама. Болезнь её скосила.

На деревню к дедушке
Круглого сироту Серёжу 

Слепцова в детский дом не отда-
ли. Внука взял на воспитание его 
дедушка – Михаил Ефимович.

– Был у меня сын Сергей, а те-
перь, Серёга, ты за него, – так го-
ворил дед, приучая внука с ран-
них лет к чисто мужским делам. 
Всё умел мальчик. И даже коро-
ву… запрячь. Ведь лошадей в их 
деревне Малопесчанке, считай, 
не было. А сено-то с полей вез-
ти надо. Вот и понукали бурёнок.

Свои «университеты» Сергей 
завершил на четырёх классах. 
Учился бы и дальше, но сирот-
ская нужда заставила пойти ра-
ботать в колхоз. С утра до ночи 
вкалывал за «палочки». Одна 
«палочка» – один трудодень. Де-
нег тогда колхозники не видели. 
А на «палочки» в магазинах ни-
чего не купишь. Даже «Ракету» – 
были такие сигареты. На них ме-
няли яйца, молоко, картошку.

Курить, как и работать, Сер-
гей тоже начал рано. С сигаре-
той он сам себе казался взрос-
лее и самостоятельнее. Но вот в 
15 лет и впрямь наступила пол-
ная самостоятельность: умер 
дед Сергея. Ни сам Сергей, ни 
Михаил Ефимович никаких до-
плат за красноармейца Слеп-
цова не получали. Да что они! 
Даже вдовам и детям погибших 
в Великую Отечественную во-
йну фронтовиков приходилось 
хлопотать и хлопотать, а тут 
красноармеец пропал в Фин-
скую. Был человек – и нет его. 

Жив ли? Или где-то похоронен?
«Но человек-то не иголка в 

сене, – думал Сергей. – Не может 
быть, чтобы затерялись следы. 
Найду я их. Хоть всю жизнь буду 
искать, а найду».

Вот такую клятву дал Сергей 
и себе, и деду своему Михаилу 
Ефимовичу. Вначале живому, а 
потом уж и на его могиле.

Две судьбы
Наверняка по-другому сложи-

лась бы судьба Сергея Сергеевича, 
если бы был жив его отец. Непре-
менно заступился бы он за сына, 
обиженного деревенскими «заво-
дилами». Сам-то Сергей в драках 
замешан не был. И слабых не оби-
жал. В передовиках среди тракто-
ристов ходил. «Мал золотник, да 
дорог» – так про него в деревне го-
ворили. Мог бы гордиться сыном 
отец. А ещё наверняка помог бы 
сыграть свадьбу Сергея с почта-
льонкой Галиной.

Галю в Малопесчанке тоже ува-
жали, привечали в каждом доме. 
И она уважала тех, кому письма и 
газеты разносила. Особенно быв-
ших фронтовиков. А те охотно рас-
сказывали Галине, как воевали, 
какие награды за свои подвиги по-
лучали, как от пули-дуры спаслись 
и домой живыми вернулись. Кому-
то из фронтовиков Галина помога-
ла писать запросы насчёт пенсии. 
Радовалась, если вопрос наконец-
то решался по справедливости. 
Как, например, у дяди Трифона.

Знала Галина и про сиротскую 
судьбу Сергея Слепцова. Небога-

тым он был женихом. Впрочем, и 
она ведь без приданого. Обижа-
лась на мать, что та не отправила 
её учиться в город, а работать на 
почте заставила. «Как будто я ей 
неродная», – с обидой думала Га-
лина про Анну Фёдоровну.

И только перед своей смертью 
призналась мать, что Галина-то 
действительно удочерённая. Гово-
рила мать с волнением, со слезами:

– Мы с мужем Василием Андре-
евичем взяли тебя в 1945 году из 
Яшкинского дома малютки. По ме-
трикам ты Зина Ножникова. А мы 
с Василием дали тебе другое имя – 
Галинка. Так звали мою умершую 
дочку. И ты мне была как родная. 
Прости, если чем-то обидела…

Галина, конечно, простила при-
ёмную мать. И была благодарна ей. 
А родных своих она всё равно ра-
зыщет!

Она и мужу своему Сергею в по-
исках помогала. Куда и кому толь-
ко не посылали Слепцовы свои 
запросы. Ответы, конечно, прихо-
дили. На официальных бланках, 
с печатями. Только вот положи-
тельных результатов всё не было.

Но почти через 70 лет Галина 
Васильевна всё-таки обняла сво-
их двух сестёр и брата. В поиске 

близких ей помогли сотрудники 
межмуниципального отдела МВД 
России «Мариинский». Для его 
сотрудников проще открывались 
служебные двери и служебные ар-
хивы.

Уже после трогательной встре-
чи и воссоединения родных вы-
яснилось, что старшие сёстры и 
братья искали младшую сестрён-
ку Зину Ножникову. Но в Яшки-
но им твердили одно: «Есть тайна 
усыновления». И только в февра-
ле 2013 года сотрудницы Яшкин-
ского ЗАГСа ,уже зная, что Галина 
Слепцова, она же Зинаида Ножни-
кова, ищет родных, сами позвони-
ли в полицию Мариинска:

– Сейчас к нам приехали из Том-
ска две женщины. Скорее всего, 
они и есть сёстры вашей Галины 
Васильевны…

Помни имя своё!
Когда Зиночку силком увози-

ли в дом малютки, старшая сестра 
Мария, которой было 15 лет, ещё 
долго-долго, до хрипоты кричала 
вслед:

– Тебя зовут Зиночкой! Запомни 
своё имя! Мы за тобой приедем!

А Зиночке-то всего годик был. 
Что она могла тогда запомнить…

Сестра Мария рассказала, как 
и почему оказалась Зиночка в ка-
зённом доме. 19 января 1945 года 
умерла их мать – Мария Ножнико-
ва. Её называли многодетной сол-
даткой. Потому как муж – Семён 
Абрамович – воевал. А через не-
сколько дней после смерти мамы 
почтальон принес Ножниковым 
«похоронку». «Семён Абрамович 
Ножников умер 18 января 1945 
года в госпитале недалеко от поль-
ского города Рожана от получен-
ных ранений. Похоронен со всеми 
почестями в братской могиле».

Всего-то одни сутки была вдо-
вой многодетная Мария Ножни-
кова. На одни сутки пережила она 
своего мужа и отца своих детей.

Где-то под Выборгом
После того как супруга Гали-

на Васильевна нашла родных, на-
дежда Сергея Сергеевича оты-
скать сведения о своём отце еще 

больше укрепилась. Слепцовы 
продолжали писать запросы и по-
лучать, увы, неутешительные от-
веты со словами сочувствия. Но 
вот наконец-то в интернете по-
явились данные и о погибших 
участниках Финской войны. У 
Слепцовых компьютера нет, од-
нако современные гаджеты есть у 
их близких. Одна из внучек обра-
довала своего дедушку:

– Есть! Есть в списках Сергей 
Михайлович Слепцов.

И после этой новости как будто 
поздоровался с отцом Сергей Сер-
геевич.

И вновь стали писать супруги 
Слепцовы запросы. Но уже кон-
кретно в военный комиссариат 
Ленинградской области. Получи-
ли ответ-справку: «Наводчик вто-
рого расчёта крупнокалиберного 
пулемёта 252-го стрелкового пол-
ка красноармеец Слепцов Сергей 
Михайлович погиб в бою 7 марта 
1940 года. Перезахоронен в брат-
ской могиле №25 п. Подборовье 
Выборгского района Ленинград-
ской области».

Прочёл Сергей Сергеевич эту 
справку, заверенную печатью и 
подписью военного комиссара 
Ленинградской области Земляно-
ва, и сказал:

– Я поеду туда! Я должен!
Галина Васильевна не возра-

жала. Она ведь тоже была обрадо-
вана. Святое дело – могиле покло-
ниться, цветы на неё положить. 
Однако беспокоило, что здоровье 
у мужа не богатырское. Инвалид-
ность у него. На семейном сове-
те решили, что вместе с Сергеем 
Сергеевичем полетит в Санкт-
Петербург муж внучки Елены. И 
Андрей согласился быть сопро-
вождающим лицом. Подробный 
маршрут следования к месту за-
хоронения Слепцовым прислали 
из Выборгского комиссариата.

– Как долго же я шёл к тебе, 
папа! – прошептал Сергей Серге-
евич, когда наконец-то оказался у 
обелиска братской могилы. Вто-
рой ряд списка погибших геро-
ев теперь начинается со строчки 
«Слепцов С. М.». Появилась эта 
фамилия в том числе и благодаря 
сыну героя Финской войны.

Но только встречей с отцов-
ским захоронением Сергей Сер-
геевич не утешился, не успо-
коился. Истратив на поездку в 
Выборг все сбережения, кото-
рые копились на «чёрный день», 
Сергей Сергеевич откладывает 
теперь деньги ещё на одно сви-
дание с отцовской памятью. Те-
перь он хочет побывать в де-
ревне Хейнлахти, где и погиб в 
марте 1940 года его отец. Живёт 
семья Слепцовых скромно. Про-
дав всё нажитое в деревне Мало-
песчанке, кое-как набрали де-
нег для покупки однокомнатной 
квартиры в Мариинске. В общем, 
копить на вторую поездку при-
дётся долго.

– Тоже неплохо, – улыбается 
Сергей Сергеевич. – Есть жела-
ние назло всем болезням долго 
жить!

Улыбается и Галина Васи-
льевна. Скоро в гости обещали 
приехать обретённые спустя 70 
лет её сёстры…

Галина Бабанакова.
г. Мариинск.  Сергей Сергеевич и Галина Васильевна у дома своего. Фото Александра Зиновьева.

  Эх, если бы жив был отец…
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Ведущая страницы «Детская комната» Анна Тимощук.

Чтение в лесу? Здорово!
27 и 28 августа с 10.00 до 16.00 в музее-за-
поведнике «Томская писаница» будет рабо-
тать зеленый читальный зал библиотеки.

К услугам посетителей парка – мягкие места для чтения, а 
предлагаемый список журналов и книг достаточно велик: но-
винки периодических и научно-популярных изданий, поэти-
ческие сборники и популярные романы.

Библиотекари не только расскажут любому желающему о 
книжных новинках, но и прочитают поэтические произведения, 
поиграют с детьми, дадут совет, как приобщить ребенка к чтению.

//  ищу тебя, мама!

Сыновья, которые ждут…
Дорогие читатели, мы продолжаем знакомить вас с воспитанниками дет-
домов Кузбасса. Сегодня это ребята из кемеровского детского дома №1.
 Трое замечательных парней, которые надеются, что есть семьи, где их 
ждут и обязательно полюбят!

Виталий Б., 12 лет
Очень подвижный, жизнера-

достный и общительный маль-
чик. Хорошо адаптируется к но-
вым условиям. А еще Виталий 
серьезно занимается боксом.

Владислав Я., 12 лет
Активный, любознательный

и уверенный в себе паренек. 
Очень любит логические игры, 
занимается шахматами и шаш-
ками, причем довольно успешно.

Павел Ф., 11 лет
Подвижен и любознателен. 

Любит рисовать, собирать кон-
структор. Легко идет на кон-
такт с незнакомыми, но с трудом 
адаптируется к новым условиям.

//  КОНТАКТЫ

Если вы заинтересовались этими детьми, обращайтесь к региональному оператору 
Федерального банка данных по Кемеровской области Елене Геннадьевне Колбиной по 
телефону (8-3842) 36-61-34.

//  наш конкурс

Летние приключения
Областная газета 
«Кузбасс» и сеть кан-
целярских магазинов 
«Волна» продолжают 
конкурс сочинений для 
мальчишек и девчонок. 
Назвали мы его просто: 
«Как я провел лето». А 
вот историй ждем от 
вас не простых, а очень 
увлекательных!

Самые интересные рассказы 
будут опубликованы на страни-
цах газеты. Также предусмотрены 
призы от нашего партнера – сети 

канцелярских магазинов «Волна». 
Три лучших сочинения будут от-
мечены сертификатами – каждый 
по 500 рублей – на приобретение 
канцелярских товаров и товаров 
для творчества в магазинах «Вол-
на» и «Волна Хобби», которые на-
ходятся в городах Кемерово, Топ-
ки, Берёзовский и Новокузнецк.

Особые условия конкурса: 
возраст участников – от 5 до 
14 лет. Работы принимаются в 
письменном и электронном виде 

до 28 августа 2016 года. И обя-
зательно оставляйте свой кон-
тактный телефон!

Письма следует присылать по 
адресу: 650991, г. Кемерово, пр. 
Октябрьский, 28, редакция га-
зеты «Кузбасс» (пометка: КОН-
КУРС), или на e-mail ведущей дет-
ской странички Анны Тимощук: 
anitim7@yandex.ru (пометка: КОН-
КУРС). Все уточняющие вопро-
сы можно задать по телефону (8-
3842) 35-39-76.

//  не пропустите

Им не страшен 
хитрый волк!
25 августа в Кемеровском театре кукол – 
спектакль «Поросёнок Чок».

Эта лесная история для детей от трех лет – про то, как от-
важный, умный поросенок Чок со своими друзьями проучил 
хитрого Волка. Спектакль ширмовой, актеры не видны, а ку-
клы – перчаточные. Начало в 18.00.

Сказка на все времена
28 августа в Новокузнецком драмтеатре – 
спектакль «Конек-горбунок».

Сказка Петра Ершова – литературная и в то же время поистине 
народная. Зрителей в театре ждёт захватывающее зрелище, насто-
ящий праздник. Сколько здесь экзотики и волшебства, сколько ве-
селья! Царь-девица, легкокрылая Жар-птица, степная кобылица – 
это и есть воплощение тайны и мечты, которая сбылась.

Начало в 12.00.

Храбрый, 
как настоящий тигренок
26 августа в Новокузнецком театре кукол 
«Сказ» – ироничная комедия «Заколдо-
ванная принцесса».

Главный персонаж – тигренок, который, несмотря на свой ма-
лый рост и возраст, решает спасти принцессу от колдуна. Та вос-
противилась злым чарам и в отместку была заколдована… В кого 
превратилась принцесса и как тигренок смог одолеть злого вол-
шебника  – обо всем этом дети смогут узнать на спектакле.

Начало в 10.30.
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//  спринт-новости

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Сегодня в кемеровском Дворце зимних видов 
спорта начнётся предсезонный турнир «Кубок 
Кузбасса», приуроченный к Дню шахтёра.

На крытом катке сыграют основной и молодёжный 
составы «Кузбасса» и новосибирского «Сибсельмаша». 
Команды мастеров и фарм-клубы проведут между собой 
по два матча. Турнир пройдет в один круг и завершится в 
субботу, 27 августа.

Сегодня «Кузбасс» встретится с дублем «Сибсельма-
ша», стартовый свисток прозвучит в 17.30. Завтра в это же 
время сойдутся команды мастеров, а на следующий день, 
но уже в 10.30, соседи проведут повторный матч.

В минувшую пятницу в первом контрольном матче 
межсезонье «Кузбасс» уступил дома «Сибсельмашу» – 4:6 
(2:3). В составе хозяев два мяча (с пенальти и углового) 
забил Вадим Стасенко, по одному – Михаил Селедков и 
Денис Криушенков.

По завершении турнира наша команда под руко-
водством Николая Кадакина продолжит подготовку к 
предварительному этапу Кубка России в группе «Восток», 
который начнётся в Кемерове 25 сентября. Клубы дивизи-
она «Запад» выяснят отношения в Ульяновске.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Сегодня новокузнецкий «Металлург» во втором 
туре чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги принимает «Югру» (Ханты-Мансийск).

В минувший вторник в матче открытия сезона «ста-
левары» на глазах почти пяти тысяч болельщиков взяли 
верх над казахстанским «Барысом» – 4:2 (2:0, 0:2, 2:0). 
Кирилл Лебедев «распечатал» ворота гостей на девятой 
минуте, когда хозяева играли в меньшинстве. Примеча-
тельно, что Александр Комаристый поставил победную 
точку в аналогичной ситуации, в это время на табло 
горели цифры «58.15».

В составе «Металлурга» отличились также Игнат Зем-
ченко и Кирилл Семёнов. На последнем рубеже обороны 
«Кузни» надежно действовал Михаил Бирюков, париро-
вавший 37 бросков (в активе его коллеги по амплуа из 
«Барыса» Виталия Колесника – 20 «спасений»).

«Югра», сегодняшний оппонент новокузнечан, в стар-
товом туре уступил в Омске «Авангарду» с «футбольным» 
счётом 0:1. Кстати, коллективом из Ханты-Мансийска в 
2008-2013 годах руководил нынешний главный тренер 
«Металлурга» Николай Соловьев.

Андрей Тарков.
  Новый вратарь «Металлурга» двукратный чемпион мира Михаил 
Бирюков сыграл в стартовом матче надежно. Фото Ярослава Беляева.

//  Олимпиада-2016

«Только россиянин 
будет биться за Россию»
В бразильском Рио-де-Жанейро завершилась 
XXXI летняя Олимпиада. Сборная России заво-
евала 56 наград: 19 золотых, 18 серебряных и 
19 бронзовых. Всего 107 наших соотечествен-
ников вернулись домой с медалями.

Четыре награды высшей про-
бы россияне заработали в фех-
товании, по две – в дзюдо, гре-
ко-римской и вольной борьбе, 
синхронном плавании, художе-
ственной гимнастике, по одной 

– в теннисе, спортивной гимна-
стике, боксе, современном пя-
тиборье и гандболе (женская 
сборная).

В неофициальном ко-
мандном зачёте сборная Рос-
сии заняла четвертое ме-
сто после спортсменов США 
(46-37-38), Великобритании 
(27-23-17) и Китая (26-18-26). 
Вполне достойный результат, 
учитывая, что в Рио не выступа-
ли наши легкоатлеты (исключая 
прыгунью в длину Дарью Кли-
шину, показавшую девятый ре-
зультат) и тяжелоатлеты, зара-
ботавшие на Олимпиаде-2012 
в Лондоне в общей сложности 
17 наград.

Выпускник КемГУ – 
серебряный 
призёр Игр

В ранге вице-чемпиона 
Олимпиады закончил турнир 
воспитанник кузбасской шко-
лы бокса Миша Алоян, высту-
павший в легчайшем весе (до 52 
килограммов). Уроженец Арме-
нии, переехавший в восьмилет-
нем возрасте с семьей в Ново-
кузнецк, на олимпийском ринге 
только в финале уступил узбе-
ку Шахобидину Зоирову – 0:3 
(27:30, 28:29, 28:29).

Выпускник спортфака Ке-
меровского госуниверситета 
28-летний Миша Алоян, пред-
ставляющий ныне Новосибир-
скую область, заработал по-
следнюю медаль россиян в Рио. 

Это вторая олимпийская награ-
да подопечного тренера Эдуар-
да Кравцова: четыре года назад 
в Лондоне у него была «бронза».

– Обидно, что так вышло, по-
тому что я был готов даже луч-
ше, чем на прошлой Олимпиа-
де. Финал напрягает, сковывает, 
ведь не имеешь права на ошиб-
ку. Я дрался в своей карьере 
12 раундов и уставал меньше, 
чем за нынешние три. После 
Игр не думаю переходить в про-
фессионалы, остаюсь в сборной 
России. Чемпионат страны в 
ноябре пропущу, продолжу вы-
ступления в следующем году, – 
цитирует Алояна информаци-
онное агентство «Р-спорт».

Первый наставник боксё-
ра Николай Салихов отметил, 

что в финальном бою его вос-
питанник выбрал неэффектив-
ную тактику: «Миша работал 
«вторым номером», а это защи-
та ради защиты, в этом не мно-
го смысла. Между тем у Алояна 
большой потенциал в атаке, он 
с детства отличался скорост-
ными качествами. В свое вре-
мя я его сразу заметил, у него 
было огромное желание трени-
роваться. Миша не пропускал 
ни одного занятия, даже после 
соревнований. Я ему говорил: 
«Пропусти день», а он отвечал: 
«Вы отдыхайте, мы сами потре-
нируемся».

Триумф 
«Короля Трефа»

В игровых видах спорта нашу 
страну представляли в Рио все-
го четыре команды – женские 
сборные по гандболу и водно-
му поло, мужская и женская по 
волейболу. Две последние оста-
лись без медалей: мужчины в 
«утешительном» финале нео-

жиданно проиграли посланцам 
США (2:3), а женщины выбыли 
из борьбы на четвертьфиналь-
ной стадии. Зато преподнесли 
сенсацию ватерполистки, заво-
евавшие «бронзу» спустя 16 лет.

Триумфально закончи-
ли турнир российские гандбо-
листки, переигравшие в фина-
ле француженок – 22:19 (10:7). 
Главный творец этой блестя-
щей победы – 60-летний руле-
вой нашей команды Евгений 
Трефилов, которого называют 
«Король Треф».

Евгений Васильевич – один 
из самых колоритных отече-
ственных тренеров. Специа-
лист с большой буквы и к тому 
же настоящий мастер художе-
ственного слова, умеющий го-
ворить образно и убедительно, 
как, например, в интервью газе-
те «Спорт-экспресс»:

– Почему заграничным тре-
нерам веры больше, чем рус-
ским? Он тебя воспитал? Он 
тебя вел? Я за наших. Толь-
ко пензюк будет бороться за 
Пензенскую область. Только 
кубаноид – за Краснодарский 
край. Надо у себя в стране ко-
выряться и искать увлеченных 
людей. Я бы даже сказал – не-
много умалишенных. Которые 
всё своё время бегают за деть-
ми и возятся с ними. Россия-
нин будет биться за Россию. 
Ну, приехал в футбол италья-
нец Капелло. Точно так же – 
«отгрузили», уехал. Он кого-
нибудь воспитал? Что-нибудь 
дал? Я сейчас спрашиваю у 
своих: кто напишет имя пер-
вого тренера? Пауза. Родной, 
ты это должен помнить всю 
жизнь!

Что ж, наверное, будущее от-
ечественного спорта зависит от 
«немного умалишенных настав-
ников» и не менее фанатичных 
спортсменов. Чем больше тако-
вых – тем больше медальные 
шансы россиян на Олимпиа-
де-2020 в японском Токио.

Вадим Антонов.

//  табло

XXXI летняя Олимпиада. Рио-
де-Жанейро (5-21 августа).
Золотые медалисты сборной 
России

6 августа – Беслан Мудранов 
(дзюдо, до 60 кг).
8 августа – Яна Егорян (фехтова-
ние, сабля).
9 августа – Хасан Халмурзаев 
(дзюдо, до 81 кг).
10 августа – Инна Дериглазова 
(фехтование, рапира).
12 августа – Артур Ахматхузин, 
Тимур Сафин, Алексей Черемиси-
нов (фехтование, рапира, команд-
ный турнир).
13 августа – Софья Великая, Юлия 
Гаврилова, Екатерина Дьяченко, 
Яна Егорян (фехтование, сабля, 
командный турнир).
14 августа – Екатерина Макарова 
и Елена Веснина (теннис, парный 
разряд).
14 августа – Алия Мустафина 
(спортивная гимнастика, брусья).
14 августа – Роман Власов (греко-
римская борьба, до 75 кг).
15 августа – Давит Чакветадзе 
(греко-римская борьба, до 85 кг).
15 августа – Евгений Тищенко 
(бокс, до 91 кг).
16 августа – Наталья Ищенко и 
Светлана Ромашина (синхронное 
плавание, дуэты).
19 августа – Влада Чигирева, На-
талья Ищенко, Светлана Колес-
ниченко, Александра Пацкевич, 
Елена Прокофьева, Светлана Ро-
машина, Алла Шишкина, Марина 
Шурочкина и Гелена Топилина 
(синхронное плавание, группы).
20 августа – Абдулрашид Саду-
лаев (вольная борьба, до 86 кг).
20 августа – Анна Седойкина, 
Татьяна Ерохина, Виктория Ка-
линина, Анна Вяхирева, Марина 
Судакова, Ирина Близнова, Анна 
Сень, Екатерина Ильина, Дарья 
Дмитриева, Ольга Акопян, Влад-
лена Бобровникова, Виктория 
Жилинскайте, Полина Кузне-
цова, Екатерина Маренникова, 
Майя Петрова (сборная России 
по гандболу).
20 августа – Александр Лесун 
(спортивное пятиборье).
20 августа – Маргарита Мамун 
(художественная гимнастика, 
многоборье).
21 августа – Анастасия Близнюк, 
Анастасия Татарова, Мария Тол-
качёва, Анастасия Максимова, 
Вера Бирюкова (художественная 
гимнастика, групповые упраж-
нения).
21 августа – Сослан Рамонов 
(вольная борьба, до 65 кг).  Серебряный призёр Игр-2016 Миша Алоян в финальном бою 

на олимпийском ринге.
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Ведущий «Правового поля» Дмитрий Толковцев.
  Захваты прошли настолько быстро, что сопротивления представителям власти налетчики даже 
при желании не смогли бы оказать.

//  следствием установлено

Потрошители фур
В Ленинск-Кузнецкий 
городской суд пере-
дано уголовное дело в 
отношении участников 
преступной группы, 
которые промышляли 
воровством грузов из 
транзитных машин на 
дорогах юга Кузбасса.

Сценарий нападений всег-
да был примерно одинаковым. 
Пока дальнобойщики отдыха-
ли или обедали в придорожных 
кафе, воры с помощью массив-
ных ножниц для резки арматуры 
быстро вскрывали замки на фур-
гонах грузовиков и вытаскивали 
все, что можно было прихватить 
с собой: телевизоры, бытовую 
технику, одежду, обувь, строй-
материалы, продукты, бытовую 
химию и т. д. и т. п. Как-то они 
умыкнули даже несколько упа-
ковок обычных обложек для па-
спортов! Каждая «операция по 
изъятию ценностей» занимала 
всего несколько минут. Как пра-
вило, добыча потом сбывалась 
через двух постоянных скупщи-
ков или с помощью интернета, а 
деньги делились между участни-
ками криминального «бизнеса». 

Мешки и коробки с украден-
ным добром налетчики храни-
ли в домах, на чердаках, в погре-
бах, из-за чего заваленные ими 
помещения больше напомина-

ли склады. Так, например, хо-
лодильник в доме одного из фи-
гурантов уголовного дела был 
доверху забит упаковками раз-
личных сортов сыра, некоторые 
из них были уже расфасованы и 
приготовлены к продаже…

Сотрудники полиции задер-
жали их в декабре 2015 года. За-
хваты прошли одновременно 
по восьми адресам в городе Ле-
нинск-Кузнецкий, где прожи-
вали злоумышленники. На тот 
момент самому старшему из на-
летчиков было 24 года, млад-
шему - 18, двое из них – род-
ные братья. Задержания прошли 
четко и быстро, сопротивления 
представителям власти налет-
чики не оказали. А вот обыски 
продлились почти целый день. 
Чтобы изъять и перевести все 

похищенное злоумышленни-
ками, следователям и полицей-
ским потребовался грузовик. 

В ходе расследования уголов-
ного дела, которым в силу его 
значимости занималось глав-
ное следственное управление 
ГУ МВД России по Кемеровской 
области, было установлено, что 
преступная группа действова-
ла с октября 2014 года и за вре-
мя своего существования совер-
шила 17 налетов на транзитные 
фуры, следовавшие по кузбас-
ским дорогам. Потерпевшими 
были признаны физические и 
юридические лица из Кемеров-
ской, Томской, Новосибирской, 
Челябинской областей, а также 
Алтайского и Пермского краев. 
Общая сумма причиненного ма-
териального ущерба составила 
порядка полутора миллионов 
рублей.

Как сообщили в пресс-службе 
ГУ МВД России по Кемеровской 
области, за время проведения 
следственных действий были до-
прошены более ста свидетелей. 
Трассологические экспертизы 
подтвердили, что замки, запира-
ющие фургоны, были поврежде-
ны с помощью больших ножниц 
для резки арматуры (их изъяли 
во время обыска у одного из фи-
гурантов уголовного дела).

Теперь все семеро членов пре-
ступной группы оказались на 
скамье подсудимых. О том, какое 
решение будет принято по ито-
гам судебного процесса, мы обя-
зательно сообщим читателям. 

  Во время налетов на фуры злоумышленники «сметали» все – 
даже такую, казалось бы, мелочевку, как валики для окраски по-
верхностей.

  С помощью этих ножниц для резки арматуры налетчики вскры-
вали любые запоры на фурах. Оперативная съемка ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области. 

//  на дорогах

Тише едешь – 
дальше будешь
С мотоциклистами проведены профилакти-
ческие беседы о недопустимости шума 
в темное время суток.

На днях сотрудники Госавтоинспекции провели на террито-
рии областного центра и Кемеровского района специализиро-
ванный рейд, направленный на предупреждение автоаварий с 
участием водителей мототранспорта. Патрулирование проводи-
лось на наиболее оживленных улицах, где в темное время суток 
наблюдается активное движение мотоциклистов. В беседах с мо-
тоциклистами сотрудники ГАИ еще раз обращали их внимание, 
что ревом своих байков они мешают отдыхать кузбассовцам.

За время проведения профилактического мероприятия ав-
тоинспекторы выявили по четыре факта управления незареги-
стрированной мототехникой и управления мототранспортом 
лицами, не имеющими водительского удостоверения соответ-
ствующей категории. В отношении недисциплинированных 
водителей составлены протоколы, а их транспортные сред-
ства эвакуированы на специализированную стоянку. В каче-
стве наказания нарушителям грозит штраф в размере до 30 ты-
сяч рублей либо административный арест на срок до 15 суток.

Всего в ходе проведенного рейда сотрудники ГИБДД пре-
секли более 20 фактов нарушений Правил дорожного движе-
ния водителями мотоциклов и мопедов (с начала мотосезона 
таких фактов уже около 9 000). По данным областного управ-
ления ГИБДД, благодаря принятым мерам с начала года ко-
личество ДТП с участием водителей мототехники сократилось 
на 22 процента, число погибших уменьшилось на 50 процен-
тов, а раненых – на 20 процентов.

//  тем временем

Автобусная остановка
Сотрудники кузбасской Госавтоинспекции подвели итоги 
операции «Автобус», которая на протяжении полутора не-
дель проводилась на территории Кемеровской области.
Особое внимание уделялось соблюдению законодательства 
водителями и владельцами пассажирского автотранспорта, 
задействованного в организованных перевозках групп детей. 
По информации пресс-службы ведомства, всего за десять 
дней инспекторы выявили и пресекли около 2000 наруше-
ний Правил дорожного движения водителями пассажир-
ского автотранспорта. К административной ответственности 
привлечены шесть водителей автобусов, осуществлявших 
перевозки детей, запрещена эксплуатация более 70 единиц 
транспорта, имевших технические неисправности, решается 
вопрос об аннулировании регистрации почти 50 автобусов, в 
конструкцию которых незаконно были внесены изменения. 
Кроме того, за различные нарушения автоинспекторы соста-
вили протоколы в отношении 212 должностных лиц, выдали 
45 предписаний на устранение выявленных недостатков. 

//  хочу знать

Какой товар можно 
обменять?

Какие товары можно обменять в магазине после их 
покупки, а какие нет?

Сергей Н., Осинники (по электронной почте).

Отвечает кемеровский адвокат, кандидат юриди-
ческих наук Вячеслав Паничкин (адрес электронной 
почты: panslavic@mail.ru).

- Согласно ст. 25 Закона о защите прав потребителей, каче-
ственный товар подлежит обмену, только если он не подошел 
по форме, габаритам, фасону, расцветке, размеру и комплек-
тации. Но и такой обмен возможен лишь в течение двух не-
дель, начиная со следующего дня после дня покупки. При этом, 
естественно, товар не должен иметь следов носки.

Однако обменять можно не все товары. По Постановлению 
правительства РФ от 19 января 1998 года, исключение состав-
ляют лекарства и медтехника, предметы личной гигиены и 
белье, парфюмерия, товары в метрах (именно такой отрез тка-
ни или кабеля, может, никому и не понадобится), бытовая 
техника, мебель, ювелирные изделия из драгметаллов, авто-
мобили, сложная бытовая техника с гарантийными сроками, 
оружие, животные и растения.
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//  цветоводство

Бузульник –
трава как куст

В дизайне сада взрос-
лое растение бу-
зульника может с 
успехом заменить 

декоративный лиственный 
кустарник.

Бузульники – одни из са-
мых крупных травянистых 
многолетников, украшающих 
наши сады до поздней осе-
ни. Они радуют глаз формой и 
окраской, поражают размера-
ми. Соцветия – метельчатые 
или колосовидные – возвы-
шаются над огромными ли-
стьями с июля по октябрь.

Род довольно обширен, 
в нем насчитывается около 
150 видов, распространен-
ных в Европе, Азии, Африке. 
В российских любительских 
садах наиболее часто встре-
чаются бузульники зубча-
тый и Пржевальского.

С этими растениями нет 
никаких забот. Они хорошо 
выдерживают зиму, не по-
вреждаются вредителями, 
но любят вволю попить. По-
этому там, где есть пробле-
мы с поливом, лучше выса-
дить бузульник в наиболее 
влажное полутенистое ме-
сто. Кстати, если растение 
окажется на сухом пайке, то 
мигом просигнализирует об 
этом – листья повиснут на 
своих черешках, как тряпоч-
ки на колу. Стоит полить, и 
тугор восстановится.

Влаголюбие бузульни-
ков оборачивается достоин-
ством, если у вас на участ-
ке есть болотистые уголки. 
Там, где другим растениям 
неуютно, бузульники бла-
годенствуют, равно как ку-
старники дерна и пузыре-
плодников, своими корнями 

осушают сырые места.
В цветоводстве особенно 

популярна «шекспировская 
пара»: сорта Отелло и Дезде-
мона. Отелло – один из пер-
вых сортов бузульника зуб-
чатого (выведен в 1915 году), 
высота до 1 м, листья пур-
пурно-зеленые сверху и пур-
пурно-красные снизу, соцве-
тия - оранжевые корзинки. 
У сорта Дездемона листья 
бронзово-зеленые сверху и 
сиреневатые снизу, корзин-
ки ярко-оранжевые.

В последние годы попу-
лярность приобрел бузуль-
ник зубчатый сорта Бритт 
Мэри Кроуфорд. Его еще на-
зывают самым черным за тем-
ные шоколадно-пурпурные 
блестящие листья до 40 см
в диаметре, которые завора-
живают любопытных про-
хожих. Цветет в конце лета 
оранжевыми с мандарино-
вым оттенком ромашками. 
И что примечательно, любит 
солнце, в тени удивительная 

окраска тускнеет, зеленеет.
Из бузульников Прже-

вальского в каталогах не-
редко можно встретить сор-
та Кленолистный и Рокет. У 
обоих высокие прямые цве-
тоносы, прочные почти двух-
метровые стебли не нужда-
ются в опоре. Различаются 
эти сорта формой листа – у 
Рокета они почти круглые с 
остропильчатым краем, у 
Кленолистного более круп-
ные, действительно напоми-
нающие листья клена.

Если бузульник зубчатый 
смотрится как нечто массив-
ное, то бузульник Пржеваль-
ского, несмотря на размеры, 
растение изящное, легкое и 
веселое.

Размножают бузульники 
делением куста весной, ког-
да только начинают отрас-
тать листья. Семенное раз-
множение тоже возможно.

Ольга Белозерцева,
председатель клуба 

«Цветоводы Кемерова».

  Бузульник зубчатый.

//  коротко о главном

В сентябре в саду 
работы много

В этом году садоводов порадова-
ли урожаем ягодники, но еще боль-
ше яблони-полукультурки – на де-
ревцах ветки буквально ломались 
от плодов. Однако успокаиваться 
нельзя, надо позаботиться о плодо-
носящем саде с тем, чтобы и в сле-
дующем сезоне было что запасти 
впрок.

Яблони, груши следует угостить 
фосфорно-калийной вытяжкой (30 г 
суперфосфата, 50 г калийной соли на 
10 л воды), а спустя неделю-другую 
междурядья и приствольные круги 
аккуратно, чтобы не повредить кор-
ни, перекопать вилами. Под пере-
копку вносят удобрения (на кв. м):
30-50 г суперфосфата простого, или 
15-25 г двойного, 15-20 г калийных 
удобрений или 100-150 г древесной 
золы, 3-4 кг перегноя, торфа или 
компоста. Дополнительное питание 
поможет деревьям успешно перене-
сти зиму, заложить качественные 
плодовые почки.

До листопада, если не сделали 
в августе, надо прищипнуть силь-
норастущие побеги, вырезать «на 
кольцо» все засохшие и больные 
ветви, удалить волчки. Затем опры-
скать кроны 5-проц. раствором мо-
чевины — это и удобрение, и про-
филактика против парши. После 
листопада обязательно очистить 
штамбы и основные скелетные вет-
ви от отмершей коры до здоровой 
древесины и обработать 5-проц. же-
лезным купоросом. Если появились 
дупла, расщелины, раны, их необхо-

димо заделать, предварительно очи-
стив и продезинфицировав раство-
ром медного купороса (100 г на 10 л
воды). В конце месяца перекопан-
ные приствольные круги замульчи-
ровать торфом, чтобы предохранить 
корни от вымерзания.

Сентябрь — время обновления 
сада. В подготовленные посадоч-
ные ямы (если еще не сделали, нуж-
но поторопиться) в третьей декаде 
месяца можно заселять ягодные ку-
старники. Помните: малину следу-
ет заменять старше 8 лет, смородину 
после 10, а крыжовник после 15 лет.

В эти же сроки землянику, ма-
лину, смородину, крыжовник (они 
должны уже быть обрезаны и про-
режены) рекомендуется опрыскать 
3-проц. бордоской жидкостью или 
раствором хлорокиси меди (50 г на 
ведро воды) — это профилактика 
от мучнистой росы и других забо-
леваний.

Подкармливая ягодники, помни-
те: смородина активно выносит из 
почвы фосфор, а крыжовник — ка-
лий, потому, давая кустам 10-15 кг
органических удобрений, смороди-
не персонально добавьте еще 100 г 
суперфосфата, а крыжовнику — 100 г
сернистого калия или 200-300 г 
огородной смеси и стакан золы.

В конце сентября подкормите 
малину — 30-60 г суперфосфата, 30-
40 г калийных удобрений на кв. м.
Затем свяжите побеги и пригните 
их пониже.

Тамара Дмитриева.

//  cадоводы, для вас!

Клуб «Цветоводы Кемерова» в сентябре проводит последние в сезоне вы-
ставки-ярмарки, на которых будут представлены осенние цветы, посадоч-
ный материал декоративных кустарников.

Они состоятся:
2 сентября – в бизнес-центре ЗЭТА (ул. 50 лет Октября, 11),
6 сентября – на крыльце редакционного здания газеты «Кузбасс» 
(пр. Октябрьский, 28),
9 сентября – во Дворце молодежи (ул. Рукавишникова, 15).
Выставки работают с 9 до 14 часов.

//  актуально!

Что земле на пользу
Землю во все времена на-

зывали кормилицей. Од-
нако возможности ее 
не беспредельны, без 

должного ухода земля истоща-
ется. Как сохранить плодоро-
дие? Этот вопрос каждый садо-
вод задает себе осенью, когда, 
убирая урожай, задумывается 
о следующем сезоне.

Для начала давайте обсу-
дим, как быть с осенней пере-
копкой. Специалисты дают диа-
метрально противоположные 
советы: кто настойчиво реко-
мендует вести зяблевую грубую 
вспашку, кто напрочь отверга-
ет этот прием. Мы рассказыва-
ли о плюсах осенней перекопки 

– уничтожаются сорняки, разру-
шаются гнезда устроившихся на 
зимовку вредителей, сокраща-
ется «поголовье» проволочника 
путем выборки его вручную.

Но где здесь увеличение 
плодородия? – восклицают 
противники копки. Отправляя 
в зиму оголенную переворо-
шенную землю, мы тем самым 
усиливаем процессы выветри-
вания, меняя пласты – верхние 
и глубинные – местами, унич-
тожаем бактерии и микроорга-
низмы, которые живут каждый 
в своем измерении, а в другом 
погибают. Мертвая же земля, 
сколько ни сыпь удобрений, 
так и останется мертвой…

Кроме того, если копка ве-
дется лопатой, это прямо-та-
ки благодать для сорняков как 
однолетних, так и многолет-
них. Ведь, перерезая корневи-
ще, скажем, пырея, одуванчи-
ка, мы тем самым делим его на 
два или десять, в зависимости 
от количества отрезков. Семе-
на же летников, обреченных 

большей частью на гибель от 
морозов на поверхности по-
чвы, мы старательно заделы-
ваем вглубь, обеспечивая им 
комфортные условия для про-
растания в следующих сезонах.

Уплотненную землю надо 
прорыхлить, тут возражений 
нет. Но так, чтобы не нару-
шить ее строение – взять вилы, 
и без оборота пласта пройтись 
по участку: воткнуть их на глу-
бину зубьев, потянуть на себя, 
потом отжать от себя. И так 
далее. Такая «копка» не нару-
шает условия жизни почвоо-
бразующих бактерий, вилы не 
секут корневища многолетних 
сорняков, оставляют навер-
ху семена сорняков-летников. 
Кроме того, такой прием в не-
сколько раз ускоряет обработ-
ку участка, да и сил при этом 
тратится меньше.

Но просто копки-рыхле-
ния мало. Надо сберечь землю 
от выветривания. Помощь тут 
окажут наши огородные расте-
ния – горох, бобы, подсолнеч-
ник, кукуруза, которые не бу-
дем выдергивать осенью. Пусть 
корни скрепляют почву, а стеб-
ли задерживают снег.

Гряды после корнепло-
дов, томатов, огурцов, капу-
сты надо укрыть сидератами. 
А таковыми могут быть овес, 
ячмень, рожь, фацелия, вика. 
Кстати, последняя особенно 
хороша – она рыхлит почву 
корнями, фиксируя надземной 
частью свободный азот, обо-
гащает почву соединениями 
этого элемента, доступными 
огородным культурам. Кроме 
того, в тканях вики много фос-
фора – весной, заделывая по-
легшие и частью перепревшие 

стебли этого растения, мы как 
бы насыщаем землю суперфос-
фатом.

В качестве сидерата можно 
использовать кориандр. При 
условии, конечно, если вырас-
тить свои семена, что неслож-
но – оставить несколько расте-
ний до осеменения, остальное, 
как говорится, дело техники. 
Если эту пряную траву посеять 
осенью по всем грядам, весной 
можно садить и сеять любую 
культуру прямо по «стерне», 
без перекопки: так тщательно 
будет вскопана почва его кор-
нями.

Вот такие доводы приводят 
противники сплошной осенней 
перекопки. Думается, что есть 
резон прислушаться к их мне-
нию.

Подготовила
Тамара Малышкина.
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//  сканворд//  о чем писал «Кузбасс»

Кемеровская драма – 
Дню шахтёра

Как большой и радостный 
праздник отметили трудящие-
ся нашей области День шахтёра. 
Кемеровский областной дра-
матический театр. Здесь собра-
лись шахтёры и шахтостроите-
ли, пришедшие поздравить их 
с праздником представители 
партийных, советских, проф-
союзных и комсомольских ор-
ганизаций, производственных 
коллективов областного цен-

тра. Присутствует делегация 
горняков Донбасса. Зал уто-
пает в цветах. Всюду лозунги, 
прославляющие шахтёрский 
труд. Настроение у людей при-
поднятое, торжественное.

С докладом о Дне шахтё-
ра выступил главный инже-
нер комбината «Кузбассуголь» 
Н.И. Линденау. <…> В заклю-
чение состоялся концерт Уз-
бекского эстрадного ансамбля.

30.08.1960

//  комментарий

АННА РЕЗВОВА,
завлит Кемеровского областного театра драмы:

– День шахтёра на театральных подмостках продолжают от-
мечать и сегодня. Серию праздничных мероприятий в нашем 
театре открыл показ эскизов спектаклей санкт-петербургских 
режиссёров, родившихся в Кузбассе. В среду, 24 августа, Ан-
тон Гриценко представил публике эскиз психологической дра-
мы Уильяма Гибсона «Сотворившая чудо». Сегодня, 25 августа, 
в 14.00 актёры драмтеатра сыграют драму Ингмара Вилквиста 
«Ночь Гельвера» в постановке Анны Бычковой, а в 18.00 Ярослав 
Рахманин представит на суд публики комедию Мартина Макдо-
наха «Калека с острова Инишмаан». Как всегда, судьбу создан-
ных в режиссёрской лаборатории эскизов решают зрители.
26 августа состоится показ спектакля-притчи «История одной души», 
созданного по повести Юлии Вознесенской. Напомню, эксклюзивное 
право на постановку театр получил от автора повести. Вечер 27 ав-
густа мы приглашаем провести в компании героев комедии Карло 
Гольдони «Кофейная». А в воскресенье, 28 августа, открываем новый, 
83-й театральный сезон. Событие отмечаем популярной в прошед-
шем сезоне комедией Брехта «Трёхгрошовая опера».
Надеемся, что, как и почти 60 лет назад, в нашем зале в эти дни 
будет много шахтёров.

Ольга Смирнова.

  Финал спектакля Трёхгрошовая опера.

Ответы на сканворд, опубликованный 18 августа
По горизонтали: Беседа. Актер. Сара. Иордан. Титов. Горнист. Дитя. Еле. Список. Нон. Рим. Мо-

гилевская. Катя. Альфа.
По вертикали: Мангал. Кторов. Прииск. Партия. Осадок. Батяня. Сатана. Деверь. Аника. Дрема. 
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60Холестерин может быть в норме и без статинов!

ИМЕЮТСЯ 
ПРОТИВОП

ОКАЗАНИЯ
.ПРОКОНСУ

ЛЬТИРУЙТ
ЕСЬ СО СПЕ

ЦИАЛИСТО
М

Высокий холестерин – бич со-
временного общества. Люди с по-
вышенным его уровнем вынуж-
дены вести с ним беспощадную 
войну, ведь на кону здоровье их 
сердца и сосудов, а значит, и всего 
организма в целом. «Лидером» по 
борьбе с холестерином по праву 
считаются статины (синтетические 
лекарства). 

Однако все больше людей вы-
нуждены отказываться от их при-
ема или искать им альтернативу. 
Причина этого кроется в большом 
количестве побочных действий: 
это и головные, мышечные боли, 
и хроническая усталость с бессон-
ницей, проблемы с пищеварением 
(тошнота, рвота),  регулярные ал-

лергические реакции. И это далеко 
не весь список. Последние исследо-
вания показали, что постоянный 
прием статинов увеличивает риск 
возникновения сахарного диабета 
на 70%.1

Всем, у кого повышен уровень 
холестерина и кто ищет альтерна-
тиву статинам, стоит обратить вни-
мание на лекарственное средство 
Атероклефит от компании Эвалар.  
Атероклефит выводит холестерин 
из организма и препятствует его 
отложению на стенках сосудов в 
виде атеросклеротических бляшек. 
Более того, Атероклефит укрепля-
ет стенки сосудов, нормализует их 
проницаемость и эластичность. 
Хорошей новостью является то, что 

Атероклефит переводит «плохой» 
холестерин – низкой плотности в 
«хороший» – высокой плотности, 
который жизненно необходим 
человеку для правильного функ-
ционирования головного мозга 
и производства гормонов, таких 
как тестостерон  и эстроген.

Благодаря своему натураль-
ному составу Атероклефит име-
ет более высокий профиль без-
опасности, чем статины, и в ре-
зультате может приниматься так 
долго, как этого требует лечение!2 

Принимайте натуральное ле-
карство Атероклефит – пусть со-
суды будут чистыми, а сердце здо-
ровым! Холестерин может быть в 
норме и без статинов!

Спрашивайте во всех аптеках города! www.evalar.ru
Спрашивайте в аптеках Эвалар: 54-93-22, 52-45-42, 61-31-28, 62-37-06, 38-72-77, (38454) 2-06-37, 4-73-21, 2-52-81 (г. Топки); (38445) 3-28-89, (г. Березовский); (38456) 3-03-00 (г. Ленинск-Кузнец-
кий), (38452) 2-68-69 (г. Белово), (38451) 4-44-05 (г. Юрга), (3846) 66-79-49 (г. Прокопьевск), а также по телефонам: Эдельвейс 31-49-95, 36-14-71, 36-22-44, 53-74-66, Жить здорово (г. Ленинск-Куз-
нецкий) (38456)7-58-12, Гармония здоровья 90-03-97, 900-498, Мир медицины 37-52-37, 73-35-28.
«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный).
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1 http://zdravotvet.ru/nuzhno-li-pit-tabletki-ot-xolesterina-vred-ili-polza/
2 В рамках указанного способа применения, прописанного в инструкции по применению лекарственного средства «Атероклефит».

Заказывайте на сайте apteka.ru с бесплатной 
доставкой в ближайшую аптеку.


